
Buenos días, 

 

Los medios de comunicación recogen ayer y hoy, en su edición impresa y digital, las siguientes 

noticias: 

-Europa Press informa de que Nuevas Generaciones acusa a la Junta de recortar casi 

200.000 euros la partida para becas en la UMA. 

-La agencia de noticias también anuncia que el hasta ahora profesor de la UMA Alfonso 

Méndiz será el nuevo decano de la Facultad de Ciencias de la Comunicación de UIC 

Barcelona. 

-Málaga Hoy señala que las fuertes lluvias del pasado lunes en Málaga tuvieron efectos 

en la Biblioteca General de la UMA. Destaca el periódico que “la acumulación de agua en 

algunos puntos dio lugar a goteras y hubo que hacer uso de varios cubos”. 

-El Observador publica que el Festival de Cine Fantástico de la UMA premiará con 6.000 

euros al mejor proyecto de cortometraje producido por estudiantes. 

-En el ámbito general se señala que la Fiscalía investiga al consejero de Economía, ex 

rector de la US Antonio Ramírez de Arellano, por prevaricación 

 

 



el programa de telemedicina de
la sección de arritmias de la Uni-
dad de gestión Clínica de Corazón
del Clínico ha tratado en siete años
a más de mil pacientes con pro-
blemas cardiacos. este permite
evaluar y realizar un seguimiento
de los usuarios que portan desfi-
briladores, marcapasos o resin-
cronizadores cardíacos con el ob-
jeto de realizar un control más ex-
haustivo y mejorar su calidad de

vida con los ajustes que estos pre-
cisen a consecuencia de la moni-
torización y de la información que
esta envía a los ordenadores del
centro sanitario.

el director de la Unidad de arrit-
mias, Javier alzueta, admite que la
implantación de este servicio en
2008 ha disminuido el número de
visitas presenciales a la consulta, el
gasto en desplazamiento, «y lo
más importante, los grupos que es-
tán tratados de esta forma tienen
mejor pronóstico que los que no
están sometidos a programas re-

motos». según explica el especia-
lista, el tiempo de respuesta desde
que se detecta un problema hasta
que se le da solución es más corto
y eficaz. «Cuando se da un evento
cardiaco en los que no tienen la
monitorización no sabemos qué ha
ocurrido hasta la consulta. en los

que tienen el dispositivo, el envío
de información es instantáneo,
por tanto mejora los pronósticos y
el tratamiento, que a veces se cam-
bia incluso por teléfono», señaló
ayer el médico.

todos los pacientes –a excepción
de aquellos que tengan algún pro-
blema con su uso o incompatibi-
lidad– llevarán los aparatos de por
vida. Los marcapasos sirven para
aquellos que tienen un ritmo car-
diaco lento y los desfibriladores
para a quiénes les ocurre lo con-
trario, es decir, ritmos rápidos y ta-
quicardias. «estos aparatos han
revolucionado el pronóstico de
estos trastornos del ritmo», afirma
alzueta.

a través de estos programas de
control remoto, que consisten en
colocar un transmisor en el domi-
cilio del paciente que porta un
dispositivo de estimulación, se
transmite al centro hospitalario
información de forma periódica
con un sistema de alertas, que se
recepcionan en la sección de arrit-
mias del hospital. Los cardiólogos
del servicio determinan qué clase
de información supone una aler-
ta lo suficientemente importante
como para que esta llegue al or-
denador de manera urgente: cuan-
do se va a agotar la batería del dis-
positivo –avisa con meses–, cuan-
do el aparato no ha sido lo sufi-
cientemente eficaz para tratar el
evento cardiaco, o cuando hay al-
gún problema con los electrodos
que se conectan al corazón.

No obstante, esto no evita que
los pacientes pasen por consulta o
que sus médicos no se informen de
su estado de salud. «entre visitas,
muchas veces, nos llega informa-
ción que evaluamos para ver el es-
tado del paciente», explica el di-
rector de la Unidad de arritmias.

el cambio en los ritmos del co-
razón es habitual cuando se hace
ejercicio –aumenta– o cuando se
descansa –disminuye–. pero si este
varía y está acompañado de ma-
reos, palpitaciones, fatiga o pérdi-
das de conocimiento ha de acu-
dirse a un cardiólogo que evalúe
cómo funciona el corazón. 

El Clínico trata y ayuda a
mejorar a mil pacientes con
la monitorización cardiaca 
Los enfermos con problemas de corazón y que tienen marcapasos o

desfibriladores tienen un control remoto que envía información instantánea


Cirujanos en una intervención cardiaca en quirófano. LA OPINIÓN

Centros educativos adheridos a
los objetivos de la plataforma
«ampas andaluzas en lucha»,
que aglutina a colectivos de Cá-
diz, Huelva, málaga y sevilla, han
organizado para el comienzo del
curso escolar 2015-2016 en infan-
til y primaria huelgas de alumnos
y sentadas en la puerta de los co-
legios para expresar su protesta
por la presencia de aulas prefa-
bricadas.

La portavoz de la Confedera-
ción andaluza de asociaciones
de madres y padres de alumnos
(Confedampa) en málaga, ana
maría Cruzado,dijo a europa press
que, por el momento, la movili-
zación se circunscribe a esta pro-
vincia, «donde está el grueso del
problema».

Y es que, explicó, los centros cri-
tican que a pesar de que la protesta
es recurrente «no han hecho obras
ni se han visto movimientos, in-
cluso después de cambios políti-
cos en las alcaldías, cuando su-
puestamente la disparidad de par-
tidos entre las corporaciones lo-
cales y la Junta bloqueaba los tra-
bajos». 

Los padres se refieren a la si-
tuación de centros educativos
como el indira gandhi de mijas, o
instalaciones de teatinos-Centro
de la capital, Vélez málaga o be-
nalmádena, «con institutos pro-
metidos desde hace años pero
sin incluirse nunca en ningún
presupuesto».

EUROPA PRESS SEVILLA

El inicio de curso
comenzará con
huelgas y quejas
por las aulas
prefabricadas

Los padres protestan por la
situación de colegios de Mijas,
Benalmádena, Teatinos o
Vélez Málaga



el colectivo de monitores con-
tratados a través de empresas pri-
vadas para atender al alumnado
con necesidades educativas espe-
ciales en los centros educativos pú-
blicos en andalucía está llamado a
secundar una concentración de
protesta mañana a las 11.00 horas,
en la sede de la Consejería de edu-
cación, en sevilla. Fuentes del sec-
tor explicaron que estos trabajado-
res pretenden que se les reconozca
su derecho a una mejora profesio-
nal y salarial, aduciendo, entre
otros aspectos, que cobran menos
por estar contratados por empre-
sas concesionarias y que no tienen
las mismas oportunidades.

E. P. SEVILLA

Monitores de
Educación Especial
reclamarán
mejoras laborales

el presidente de Nuevas gene-
raciones de málaga, Luis Verde,
acusó ayer a la Junta de andalu-
cía de recortar casi 200.000 euros
la partida para becas de estudio
asignada a la Universidad de má-
laga (Uma), lo que dificultará la
obtención de ayudas por parte de
los alumnos en el próximo curso
académico. «Quizá se note menos
ante el hecho de que el gobierno

central sí ha aumentado el im-
porte destinado a becas en un
20%, pero aún así llama la aten-
ción el poco compromiso del eje-
cutivo socialista de susana díaz
en este sentido, que difiere mu-
cho de lo que mantiene en sus dis-
cursos», señaló el dirigente popu-
lar en una rueda de prensa.

en concreto, la partida que
transfiere el gobierno andaluz a la
Uma en concepto de becas y ayu-
da social ha pasado de 625.000 a
450.000 euros. «si a esto le añadi-
mos que actualmente la Junta
adeuda a esta universidad 103,7
millones de euros, la verdad es que
la implicación de la administra-
ción andaluza con el ámbito uni-

versitario deja mucho que desear»,
criticó.

en este sentido, espera que la
exrectora de la Uma y consejera de
educación, adelaida de la Calle,
«que tan reivindicativa se mos-
traba ante el gobierno central
durante estos años, sea ahora
consecuente y no permita estos
desmanes, que aún están a tiem-
po de corregirse en los presu-
puestos andaluces». «esta falta
de apuesta presupuestaria pro-
voca que la Junta excluya al 77% de
los solicitantes de becas en la pro-
vincia de málaga, cifra que se ele-
va al 78% en el caso de las becas
adriano», especificó mientras lo
consideró «indignante».

LA OPINIÓN MÁLAGA

Lamenta que la partida
haya descendido y que ya
exista una deuda previa de
103,7 millones de euros



El PP acusa a la Junta de recortar 200.000
euros la partida para becas en la UMA

L.O.

Verde, ayer, en rueda de prensa.

Los aparatos envían
información según se hayan
programado las alertas para el
tratamiento del evento cardiaco

MARINA FERNÁNDEZ MÁLAGA

 @MarinaFernandz

Málaga
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El organismo regulador 
requiere que no se limite el 
número de licencias, que 
un empresario pueda 
poner una flota y que cada 
taxista fije sus tarifas 

MÁLAGA. ¿Se imaginan la posibi-
lidad de llegar a una parada de taxis 
y poder elegir el que tenga los pre-
cios más bajos? ¿Y tener la oportu-
nidad de convertirse en taxista e in-
cluso montar una flota sin tener que 
esperar a que haya alguna licencia 
vacante? Este escenario es el que di-
buja la Comisión Nacional de los 
Mercados y la Competencia en un 
severo y contundente dictamen re-
mitido al Ayuntamiento de Málaga 
en el que le insta a derogar hasta 16 
de los 102 artículos de la nueva or-
denanza municipal que regula el sec-
tor. Aprobada en mayo y en vigor 
desde el pasado 10 de junio, para la 
CNMC «obstaculiza significativa-
mente la competencia efectiva en 
el mercado» al limitar el número de 
operadores presentes y su capacidad 
para que cada uno pueda fijar sus pro-
pias reglas del juego en precios y ca-
lidad, unas «barreras no justificadas» 
que a su juicio van en contra de los 
intereses del consumidor. De no 
cumplirse sus directrices, el organis-
mo estatal dependiente del Minis-
terio de Industria advierte de que 
acudirá a los tribunales mediante la 
interposición de un recurso conten-
cioso-administrativo.   
     Aunque la resolución fue notifica-
da al Consistorio el 24 de julio y éste 
tenía un mes para contestar, el go-
bierno municipal no tiene intención 
de mover ficha hasta que se pronun-
cie la Junta de Andalucía con el argu-
mento de que «los artículos que se 

cuestionan son directamente extraí-
dos del Reglamento Andaluz del 
Taxi». «La ordenanza fue consensua-
da con el sector y las organizaciones 
de consumidores, pero antes de con-
testar a la Comisión de la Competen-
cia hemos pedido información a la 
Consejería de Fomento», afirma la 
edil de Movilidad, Elvira Maeso.  

Revés para el sector 
En este sentido, cabe señalar que 
aunque la mayoría de las limitacio-
nes reseñadas se dan  en toda la geo-
grafía nacional, si la CNMC ha pues-
to sus miras en la capital malague-
ña se debe a la denuncia previa que 
el pasado 5 de junio presentó la Aso-
ciación Unificada Malagueña de Au-
tónomos del Taxi (Aumat) para tra-
tar de modificar varios artículos. Un 
paso que parece que se ha vuelto en 
contra del colectivo mayoritario del 
sector ahora que Competencia ha 
decidido entrar de lleno en toda la 
ordenanza, en un procedimiento si-
milar al también iniciado en Córdo-
ba y que, de seguir adelante, podría 
dar un giro de 180 grados al sistema 
actual del taxi en todo el país.  

En este requerimiento previo al 
recurso judicial, al que ha tenido ac-
ceso SUR, una de las propuestas más 
destacadas es la que plantea que las 
tarifas oficiales por la prestación del 
servicio –que cada año fija el Ayun-
tamiento tras escuchar a las asocia-
ciones representativas del sector, or-
ganizaciones de consumidores y sin-
dicatos– solo sirvan como tope má-
ximo, de forma que cada profesional 
pueda rebajarlo en forma de descuen-
tos o, por ejemplo, no cobrando el tra-
yecto hasta el punto de recogida al 
cliente que pida un taxi a la emisora. 

Otro asunto polémico que está le-
vantando ampollas en el gremio es 
que, frente a la histórica demanda 
de las asociaciones de quitar vehícu-
los de la calle al considerar excesivas 
las 1.434 licencias actuales, el ente 
regulador apuesta abiertamente por 
la liberalización. ¿Cómo? Suprimien-

do el sistema de cupos vigente (no 
puede haber más de 2,35 taxis por 
cada mil habitantes, aunque ahora 
está en 2,5). En este punto, la CNMC 
remarca que por mucho que el esta-
blecimiento de un ‘numerus clau-
sus’ constituya «una práctica habi-
tual, no deja de ser una restricción a 
la competencia» y, por tanto, «un re-
quisito prohibido». «No cabe vislum-
brar una razón imperiosa de interés 
general en que se fundamente la res-
tricción al ejercicio de una actividad 
económica que supone el mecanis-
mo de determinación del número 
de licencias», apunta. 

En esta misma línea, el organis-
mo estatal plantea eliminar la exi-
gencia de que el titular de la licencia 
sea el conductor y que no pueda com-
patibilizarla con otras actividades 
económicas, además de advertir de 
que la obligación de que la concesión 
recaiga forzosamente en una perso-
na física o una cooperativa de autó-
nomos en lugar de permitir que cual-
quier empresario pueda crear su pro-
pio negocio «supone una restricción 
injustificada a la competencia que 
vulneraría la libertad de empresa».  

Igualmente, también se opone a 
que la licencia sólo se adjudique a 
conductores con experiencia previa 
o a que sea necesario obtener un car-
né específico de Málaga para ejercer 
en la capital. Por último, el dictamen 
también apuesta por eliminar las res-
tricciones a la inserción de publici-
dad en los vehículos y dejar libertad 
al taxista para poner los anuncios que 
considere oportunos para generar 
más ingresos.

Competencia denunciará al 
Ayuntamiento de Málaga si 
no liberaliza el sector del taxi

En la capital hay 1.434 licencias de taxi, una cifra que el sector considera excesiva. :: SUR

El gobierno municipal  
pide a la Junta que se 
pronuncie antes de 
contestar al ente estatal

FRANCISCO 
JIMÉNEZ

� En Twitter: @franjimenez79 

:: MARÍA RODRÍGUEZ  
MÁLAGA. La Semana Europea de 
la Movilidad llega un año más hasta 
Málaga, donde se han organizado nu-
merosas actividades que se desarro-
llarán hasta el próximo 27 de septiem-
bre. La programación arrancó ayer con 
un plan que pretende fomentar el 
desplazamiento al trabajo en medios 
de transporte sostenibles, es decir, 
transporte público, vehículos com-

partidos o energéticamente eficien-
tes, bicicleta o a pie. Para ello, las em-
presas que participan en esta campa-
ña sortearán distintos premios entre 
aquellos empleados que se desplacen 
de manera sostenible a su puesto de 
trabajo. Además, la EMT ha facilita-
do varios bonobuses gratuitos a em-
presas malagueñas, que serán válidos 
hasta el jueves 17. 

Del mismo modo, el miércoles 16 

se pondrá en marcha una prueba pi-
loto para reordenar los accesos al Par-
que Tecnológico. Se trata de habilitar 
las dos vías que van hacia el PTA –la 
de entrada y la de salida– en una úni-
ca dirección, de entrada entre las 8.00 
y las 9.00 horas, cuando llegan los tra-
bajadores, y de salida entre las 17.30 
y las 18.30 horas, al final de la jorna-
da laboral. La concejala de Movilidad, 
Elvira Maeso, explicó ayer que se hará 

en coordinación con la policía y que 
el objetivo es estudiar si hay una me-
jora en el acceso con este método, que 
se desarrollará hasta el día 22.   

El domingo 20 se celebrarán igual-
mente la XIII edición del Día de la Bi-
cicleta y la jornada ‘La ciudad, sin mi 
coche’. Dos actos que también bus-
can impulsar el uso del transporte 
sostenible y que coincidirán con otras  
actividades como las exposiciones 
que se habilitarán en la plaza de la 
Marina de autobuses híbridos y anti-
guos, vehículos eléctricos y taxis.  

Las actividades organizadas por el 
Ayuntamiento culminarán el domin-
go 27 con la III Carrera Urbana El Tor-
cal-La Paz, que tendrá un recorrido 

de 10 kilómetros. La asociación Rue-
das Redondas ha preparado además 
otros eventos como el taller ‘bici-es-
cuela’ que se celebrará el 14 de sep-
tiembre en el cauce del río Guadal-
medina, o una ruta cicloturista por 
Sierra Nevada, que saldrá el sábado 
19 desde la plaza del General Torrijos.  

El presidente de la asociación, Alon-
so González, apuntó ayer que si el uso 
de la bicicleta aún no se ha normali-
zado como método de transporte es 
por la falta de infraestructuras. Re-
cordó que la Junta de Andalucía iba a 
construir en Málaga cerca de 70 kiló-
metros de carril bici como parte del 
Plan Andaluz de la Bicicleta, un plan 
que actualmente está parado. 

El impulso al transporte sostenible 
marca la Semana de la Movilidad

:: E. P.  
MÁLAGA. El presidente de Nue-
vas Generaciones (NNGG) de Má-
laga, Luis Verde, acusó ayer a la 
Junta de Andalucía de recortar casi 
200.000 euros la partida para be-
cas de estudio asignada a la Uni-
versidad de Málaga (UMA), lo que 
«dificultará la obtención de ayu-
das por parte de los alumnos en el 
próximo curso académico». 

«Quizá se note menos ante el 
hecho de que el Gobierno central 
sí ha aumentado el importe desti-
nado a becas en un 20 por ciento, 
pero aún así llama la atención el 
poco compromiso del Gobierno 
andaluz en este sentido», advirtió 
Verde en rueda de prensa, en la 
que compareció junto al vicese-
cretario de Educación de la orga-
nización juvenil de Andalucía, En-
rique Rodríguez. 

En concreto, la partida que 
transfiere el Gobierno andaluz a 
la UMA en concepto de becas y 
ayuda social ha pasado de 625.000 
a 450.000 euros, precisaron.«Si a 
esto le añadimos que actualmen-
te la Junta adeuda a esta universi-
dad 103,7 millones de euros, la ver-
dad es que la implicación de la Ad-
ministración andaluza con el ám-
bito universitario deja mucho que 
desear», criticó Verde. 

En este sentido, añadió que es-
pera que la exrectora de la UMA 
y actual consejera de Educación 
de la Junta de Andalucía, Adelai-
da de la Calle, «que tan reivindi-
cativa se mostraba ante el Gobier-
no central durante estos años, sea 
ahora consecuente y no permita 
estos desmanes, que aún están a 
tiempo de corregirse en los pre-
supuestos andaluces». 

«Esta falta de apuesta presu-
puestaria provoca que la Junta ex-
cluya al 77 por ciento de los solici-
tantes de becas en la provincia de 
Málaga, cifra que se eleva al 78 por 
ciento en el caso de las becas Adria-
no», añadió el dirigente ‘popular’, 
que consideró «indignante» esta 
realidad cuando la no ejecución de 
partidas previstas para becas y ayu-
das alcanzó los 11 millones de eu-
ros en el curso 2012/2013.

NNGG acusa a la 
Junta de recortar 
casi 200.000 euros 
la partida para 
becas en la UMA
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COMUNICADO: Alfonso Méndiz, nuevo
decano de la Facultad de Ciencias de la
Comunicación de UIC Barcelona

Publicado 07/09/2015 17:15:40 CET

Barcelona, 7 de septiembre de 2015.- Alfonso Méndiz Noguero, doctor en Comunicación

Pública, ha sido elegido nuevo decano de la Facultad de Ciencias de la Comunicación

de UIC Barcelona, en sustitución del doctor Iván Lacasa Mas.

La Facultad de Ciencias de la Comunicación de UIC Barcelona imparte grados en

Periodismo, Comunicación Audiovisual y Publicidad y Relaciones Públicas, además del

Postgrado y Máster en Periodismo Deportivo y el Postgrado en Periodismo y Proyectos

de Innovación Digital.

Méndiz plantea consolidar y potenciar el peso académico de la Facultad, sin descuidar

el contacto con el mundo profesional y la obtención de prácticas para los alumnos.

Entre sus objetivos consta priorizar la carrera académica del profesorado, potenciando

grupos de investigación dentro de la Facultad y estancias de investigación en otros

centros de prestigio. Durante su decanato, también velará por fomentar las relaciones

académicas, institucionales y personales con el resto de facultades de Ciencias de la

Comunicación de Cataluña y del Estado.

La internacionalización también tendrá un peso mayor, dado que entre sus objetivos

está atraer alumnado de toda España, Latinoamérica y del resto de países, ampliando

la oferta de asignaturas impartidas en inglés. Otro reto que plantea Méndiz es la

consecución de la excelencia académica, tanto a nivel de evaluación interna como de

evaluación de los alumnos.
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Por último, Méndiz remarca la vital importancia del objetivo de la promoción: "Hemos

de ser lo suficientemente proactivos como para asumir como propio este reto que

afecta a todas las facultades de España, y en particular las de nuestra comunidad

autónoma, y lo suficientemente creativos como para encontrar fórmulas nuevas y

eficaces desde la instancia docente e investigadora."

Alfonso Méndiz ha sido profesor de Comunicación Audiovisual y Publicidad en la

Universidad de Málaga.

Con anterioridad, fue profesor de Narrativa Audiovisual y subdirector del Departamento

de Cultura y Comunicación Audiovisual en la Universidad de Navarra. En Estados

Unidos cursó estudios de cine en la University of California, Los Ángeles (UCLA), donde

obtuvo el diploma en Production in Motion Pictures and Television en 1992. Durante su

estancia en Los Ángeles trabajó en la productora de Harry Ziesmer, como ayudante de

dirección de Francis Ford Coppola.

Además, ha impartido numerosos cursos sobre medios de comunicación, ha publicado

14 libros y ha dirigido 12 tesis doctorales. Destacan sus publicaciones en el ámbito

cinematográfico y publicitario, además de su colaboración en diversas publicaciones en

el mundo del cine y en otras de interés general. Méndiz, preocupado por las cuestiones

ético-jurídicas de la comunicación, ha escrito los capítulos relativos a la publicidad en

dos manuales universitarios: Ética de la Información y de la Comunicación (2002) y

Derecho de la Información y de la Comunicación (2003).

Sobre UIC Barcelona.

UIC Barcelona nació en 1997 con el objetivo de ofrecer una formación integral de

calidad  y promover la investigación para ponerla al servicio de la sociedad. Ligada al

mundo empresarial y con un marcado carácter internacional, imparte 13 grados y unos

60 programas de postgrados en sus dos campus, situados en Barcelona y Sant Cugat

del Vallès.

Contacto:.

Emma Olivero.

Responsable de Comunicació.

de la Facultat de Ciències de la Comunicació.

T. +34 932 541 800.

Immaculada, 22.

08017 Barcelona.

Universitat Internacional de Catalunya.

Direcció de Comunicació.
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Los espectadores eligen la 
capital para la proyección  
de este documental que 
retrata la lucha contra el 
fuego y muestra un gran 
incendio de Cómpeta 

MÁLAGA. Siempre es la misma li-
turgia. Pasar de cero a cien en unos 
segundos. Así, viven los miembros 
de la brigada de élite contra incen-
dios (BRICA) de Aznalcóllar la sire-
na que les avisa que se ha desatado 
el infierno en el monte. Y así vivie-
ron el primer gran incendio del ve-
rano de 2014 que prendió su mecha 
en Cómpeta. Un siniestro al rojo 
vivo que llevó a esta unidad heli-
transportada directamente al cora-
zón de una catástrofe que obligó a 
desalojar a 500 personas y que cal-
cinó 200 hectáreas. Y no fueron más 
gracias, entre otros, a la interven-
ción de esta unidad. Su historia en 

primera línea de fuego protagoniza 
el documental ‘La vida en llamas’, 
que se estrena en Málaga mañana, 
jueves día 10, con el novedoso sis-
tema de exhibición de cine bajo de-
manda puesto en marcha por la web 
andaluza Youfeelm. 

Los espectadores eligieron la ca-
pital de la Costa del Sol como una de 
las nueve ciudades españolas en la 
que se estrenará ‘La vida en llamas’ 
bajo la novedosa fórmula de cine bajo 
demanda, un sistema de distribución 
a la carta desarrollado por la joven 
empresa Youfeelm, que está lidera-
da por el esteponero Raúl Díez. El 
Multicines Rosaleda será así el esce-
nario de este estreno que no sólo ha 
sido confirmado al superar amplia-
mente el número de espectadores 
mínimo, sino que ha tenido que am-
pliarse a una segunda sala ante la gran 
demanda de entradas. Estos pases de 
mañana jueves contarán además con 
la presencia del director del largome-
traje documental, Manuel H. Mar-
tín, que fue candidato al Goya con su 
película sobre el Topo de Mijas ‘30 
años de oscuridad’ (2011). 

El cineasta ha invertido dos años 
en este largometraje para el que rodó 
más de mil horas de material, entre 
operativos contra el fuego, largas es-
peras en las base de la brigada y en-

trevistas. «Estamos acostumbrados 
a ver noticias de los incendios pero 
no a los héroes anónimos que lu-
chan directamente contra las lla-
mas», señala el cineasta, que mues-
tra «no solo la acción de los especia-
listas, sino algo que me interesaba 
mucho como director: sus miedos y 
el lado humano de estas personas 
que se juegan la vida». 

Martín toma a tres protagonistas: 
el líder de la brigada, Gustavo; el jo-
ven aprendiz del grupo, Curiño, y 
el veterano que pone la experien-
cia, Abarca. Ellos forman parte de 
esa docena de hombres de la BRICA 
que llega directamente en helicóp-
tero a la zona incendiada y lucha con 
azadas, sierras eléctricas y sus pro-
pias manos contra el fuego con el 
apoyo aéreo de las descargas de agua. 
La filmación de estos hombres en 
acción supuso todo un desafío téc-
nico para el equipo de rodaje de esta 
producción que acompañó a la bri-
gada en su lucha contra el fuego, 
como fue el caso del incendio de 
Cómpeta, que protagoniza uno de 
los tres capítulos de la película. Cá-
maras y micrófonos resistentes al 
fuego han permitido obtener imá-
genes impactantes de la labor de es-
tos héroes anónimos que en esta 
cinta muestran su peligrosa labor. 
«Un técnico me dijo una vez que los 
medios nos quedamos sólo con lo 
que se quema y no con lo que se sal-
va. Pues de esa otra parte va esta pe-
lícula», explica Martín.

La brigada de élite luchó contra el fuego de Cómpeta que arrasó 200 hectáreas el pasado año. :: SUR

:: E. P. 
MÁLAGA.  El actor malagueño An-
tonio de la Torre llegará al Teatro 
Cervantes el próximo 12 de octubre 
para participar en el espectáculo 
‘Desnúdame el alma. Letras sin mú-
sica, música sin palabras’, que orga-
niza Málaga de Cámara y en el que 
también interviene la poeta mala-

gueña María Eloy-García. 
Con este espectáculo, Málaga de 

Cámara quiere bucear en los grandes 
temas de la música española que han 
marcado las vidas de muchos y que 
han quedado grabados en el recuer-
do musical colectivo de varias gene-
raciones, con el objetivo de acercar la 
música de cámara a todos los públi-

cos a través de la copla y el pop 
principalmente, y haciendo 
un guiño al bolero, al tango y 
al flamenco. 

Para ello, se interpretarán 
temas desde Sabina a Alejan-
dro Sanz, Raphael, Serrat, Me-
cano o Miguel Bosé. Pero 
‘Desnúdame el alma’ no es 

sólo un concierto, es un espectáculo 
diferente en el que no se trata de ha-
cer una interpretación de los temas 
en sí, sino de dar un paso más y des-
nudarlos, como ellos han desnudado 
el alma de quien los oía; evidenciar la 

intensidad de sus letras y la fuer-
za de sus músicas. 

   Se separan así las histo-
rias de sus melodías para que 
brillen por separado: música 

y letra, con el objetivo de que 
las letras transporten el alma 
y las músicas lo envuelvan. 

Bajo una cuidada y espe-
cial escenografía y vestua-

rio, las melodías se llevarán a la pure-
za misma de la música, al origen, a la 
elegancia y la profundidad que pro-
porciona lo clásico, interpretando los 
temas con música de cámara, con una 
formación compuesta por dos violi-
nes, viola, violonchelo, clarinete, pia-
no y vibráfono. 

Además, para realizar los arreglos 
musicales para este espectáculo se ha 
contado con la colaboración de diver-
sos compositores y directores de or-
questa de alto nivel como son Michael 
Thomas, Miquel Ortega, Francisco Ja-
vier Moreno, Rafael Cañete, Alberto 
Martín y Diego Pereira.

Antonio de la Torre desnudará su alma 
con música de siempre en el Cervantes

:: E. P. 
MÁLAGA. El Museo Picasso Má-
laga acogerá los días 20 y 21 de 
octubre un seminario y varias 
conferencias en torno a su expo-
sición ‘Picasso. Registros alema-
nes’. Directores de importantes 
museos europeos –entre otros, 
el Deichtorhallen de Hamburgo 
o el Kirchner Museum de Davos– 
han sido invitados a reflexionar 
en esta cita. 

El objetivo es profundizar en 
los antagonismos y afinidades 
existentes entre la obra de Picasso 
y la de un grupo selecto de artis-
tas germanos. La matrícula, gra-
tuita, puede ya realizarse a través 
de la web de la pinacoteca, según 
informaron ayer en un comuni-
cado desde el museo. 

En concreto, la exposición 
muestra obras de Pablo Picasso, 
Max Beckmann, Lucas Cranach el 
Viejo, Lucas Cranach el Joven, Otto 
Dix, Max Ernst , George Grosz, 
Erich Heckel, Hannah Höch, Was-
sily Kandinsky, Ernst Ludwig Kir-
chner, August Macke, Paula Mo-
dersohn-Becker, Otto Mueller, 
Emil Nolde, Max Pechstein y Karl 
Schmidt-Rottluff. 

El relato expositivo se sitúa en-
tre 1905, año de la constitución en 
Dresde del colectivo ‘El Puente’ 
–Die Brücke– y la inauguración en 
1955 de la exposición internacio-
nal ‘Documenta 1’ en la ciudad de 
Kassel (Alemania). 

Con las intervenciones y po-
nencias del antiguo director gene-
ral de los Museos Nacionales ber-
lineses Peter-Klaus Schuster; el di-
rector del Kirchner Museum de 
Davos, Thorsten Sadowsky; el di-
rector del Deichtorhallen de Harm-
burgo, Dirk Luckow; la profesora 
de la École normale Supérieure de 
París Beatrice Joyeux-Prunel; y del 
director de la Nationalgalerie im 
Hamburger Bahnhof Museum für 
Gegenwart de Berlín, Eugen Blu-
me, el seminario ofrecerá las cla-
ves académicas para conocer me-
jor la complejidad de este diálogo. 

La matrícula para asistir a con-
ferencias y seminario cuenta con 
la colaboración del Goethe Insti-
tut, la Embajada de Alemania y la 
Universidad de Málaga (UMA). 

Un seminario en el 
Museo Picasso 
reúne a directores 
de pinacotecas 
europeas

La plataforma Youfeelm, liderada por el esteponero Raúl Díez, estrena 
mañana su nueva fórmula de exhibición con ‘La vida en llamas’

El cine a la carta prende en Málaga

FRANCISCO 
GRIÑÁN

� En twitter: @pacogrinan 

��Título:   ‘La vida en llamas’, do-
cumental, España, 2015. 

��Director:   Manuel H. Martín. 

��Estreno en Málaga:   Rosaleda 
Multicines, jueves 10 de septiem-
bre, a las 20,30 horas. Con la pre-
sencia del director. 3,95 €. 

��También en serie:   La película 
documental combina la proyec-
ción bajo demanda con el estreno 
tradicional. Así, se exhibe en el 
cine Goya de Marbella. Además, 
cuenta con una versión de serie de 
televisión que se estrena hoy, 
miércoles, en Discovery Max.

EL ESTRENO

La petición de entradas 
ha obligado a ampliar a 
una segunda sala el  
pase en el Rosaleda 

Antonio  
de la Torre

usuario
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MÁLAGA 
El actor malagueño Antonio de la 
Torre llegará al Teatro Cervantes el 
próximo 12 de octubre para partici-
par en el espectáculo ‘Desnúdame 
el alma. Letras sin música, música 
sin palabras’, que organiza Málaga 
de Cámara y en el que también in-
terviene la poeta malagueña María 
Eloy-García.  

Con este espectáculo, Málaga de 
Cámara quiere bucear en los gran-

des temas de la música española 
que han marcado las vidas de mu-
chos y que han quedado grabados 
en el recuerdo musical colectivo de 
varias generaciones, con el objetivo 
de acercar la música de cámara a 
todos los públicos a través de la co-
pla y el pop principalmente, y ha-
ciendo un guiño al bolero, al tango 
y al flamenco.  

Para ello, se interpretarán temas 
desde Sabina a Alejandro Sanz, 

Raphael, Serrat, Mecano o Miguel 
Bosé. 

 Bajo una cuidada y especial es-
cenografía y vestuario, las melodías 
se llevarán a la pureza misma de la 
música, al origen, a la elegancia y 

la profundidad que proporciona lo 
clásico, interpretando los temas con 
música de cámara, con una forma-
ción compuesta por dos violines, 
viola, violoncello, clarinete, piano y 
vibráfono. 

CRISTÓBAL G. MONTILLA MÁLAGA 
El proyecto fallido de un Thyssen en 
Marbella sigue dando que hablar 
entre los representantes políticos del 
Ayuntamiento costasoleño. Al nuevo 
equipo de Gobierno no le han senta-
do nada bien las declaraciones de la 
anterior edil de Cultura del PP, Car-
men Díaz, quien los animó a seguir 
con las negociaciones con la barone-
sa para el espacio expositivo, a la 
vez de que dudaba de que «fueran a 
hacerlo». Desde el Gobierno tripar-
tito liderado por el socialista José 
Bernal, acusan al PP de haber ocul-
tado durante la legislatura anterior 
todo lo relacionado con este asunto, 
e incluso aseguran que no han sido 
capaces de reconocer el fracaso de 
las conversaciones con la baronesa.       

A esta dirección apuntó la respon-
sable municipal de Cultura y Ense-
ñanza del Ayuntamiento de Marbe-
lla, Gema Midón, quien se pronun-
ció en estos términos: «Referente al 
tema de las ‘supuestas’ negociacio-
nes iniciadas por el anterior equipo 
de gobierno con el Museo Thyssen 
y, en concreto, con la baronesa, quie-
ro manifestar que durante los cuatro 
años que ejercimos en la oposición, 
jamás se nos informó nada sobre es-
te asunto, como nos tenían acostum-
brados, usando siempre el ocultismo 
y la falta de transparencia». 

«Nada se señaló desde la Delega-
ción de Cultura a la nueva responsa-
ble, básicamente, porque no había 
nada cerrado sobre ello, ni siquiera 
seguían las citadas negociaciones 
porque no habían llegado a acuer-
dos entre las dos partes, baronesa y 
Ayuntamiento, a pesar de que dichas 
conversaciones se iniciaron en el 

2008 y en junio ya no existían, según 
se desprende de la noticia», añadió 
la nueva responsable municipal de 
Cultura en el municipio marbellí. 

Según aseveró Gema Midón, «pe-
se a esta falta de información y des-
pués de siete años de una falta de 
acuerdos entre esas dos partes, se 
nos acusa de algo que el anterior 
equipo de gobierno fue incapaz de 
sacar adelante».  

«Es inaudito que la anterior res-
ponsable de Cultura, Carmen Díaz, 
intente, ahora, culparnos de algo 
que desconocíamos y que no fue ca-
paz de resolver ella en siete  años», 
añadió la concejala del Grupo Muni-
cipal por San Pedro y Nueva Anda-
lucía (OSP). 

Asimismo, Gema Midón reiteró 
que «desde la Delegación de Cultu-
ra, se estudiará cualquier iniciativa 
que beneficie a la cultura de Marbe-
lla y San Pedro Alcántara». 

«El nuevo equipo de Gobierno 
trabaja diariamente para conseguir 
realidades culturales para este mu-
nicipio y le pedimos a la oposición 
del Partido Popular que no siga min-
tiendo para conseguir titulares de 
prensa, porque lo único que consi-
guen es crear alarma donde no la 
hay y, desde luego, dejar al descu-
bierto todas las cuestiones y asuntos 
que se gestionaron mal por ellos 
mismos durante ocho años de go-
bierno», concluyó la responsable de 
Cultura en el Consistorio marbellí.

Directores de 
pinacotecas 
europeas se 
reunirán en el 
Museo Picasso 

MÁLAGA 
El Museo Picasso Málaga aco-
gerá los días 20 y 21 de octu-
bre un seminario y varias con-
ferencias en torno a su exposi-
ción ‘Picasso. Registros 
alemanes’. Directores de im-
portantes museos europeos 
–entre otros, el Deichtorhallen 
de Hamburgo o el Kirchner 
Museum de Davos– han sido 
invitados a reflexionar en esta 
cita.  

El objetivo es profundizar en 
los antagonismos y afinidades 
existentes entre la obra de Pi-
casso y la de un grupo selecto 
de artistas germanos. La ma-
trícula, gratuita, puede ya rea-
lizarse a través de la web de la 
pinacoteca,  según informaron 
en un comunicado desde el 
céntrico museo malagueño.  

En concreto, la exposición 
muestra obras de Pablo Pi-
casso, Max Beckmann, Lucas 
Cranach el Viejo, Lucas Cra-
nach el Joven, Otto Dix, Max 
Ernst , George Grosz, Erich 
Heckel, Hannah Höch, Wassily 
Kandinsky, Ernst Ludwig Kir-
chner, August Macke, Paula 
Modersohn-Becker, Otto Mue-
ller, Emil Nolde, Max 
Pechstein y Karl Schmidt-Ro-
ttluff.  

El relato expositivo se sitúa 
entre 1905, año de la constitu-
ción en Dresde del colectivo 
‘El Puente’ –Die Brücke– y la 
inauguración en 1955 de la ex-
posición internacional ‘Docu-
menta 1’ en la ciudad de Kas-
sel (Alemania).  

Con las intervenciones y po-
nencias del antiguo director 
general de los Museos Nacio-
nales berlineses Peter-Klaus 
Schuster; el director del Kir-
chner Museum de Davos, 
Thorsten Sadowsky; el direc-
tor del Deichtorhallen de 
Harmburgo, Dirk Luckow; la 
profesora de la École normale 
Supérieure de París Beatrice 
Joyeux-Prunel; y del director 
de la Nationalgalerie im Ham-
burger Bahnhof Museum für 
Gegenwart de Berlín, Eugen 
Blume, el seminario ofrecerá 
las claves académicas para co-
nocer mejor la complejidad de 
este diálogo.  

La matrícula para asistir a 
conferencias y seminario 
cuenta con la colaboración del 
Goethe Institut, la Embajada 
de Alemania y la Universidad 
de Málaga (UMA). Las confe-
rencias se ofrecerán en horario 
de tarde, en inglés y en ale-
mán, con servicio de traduc-
ción simultánea.  

El Gobierno marbellí achaca 
al PP el fracaso del Thyssen    
La edil de Cultura asegura que la anterior alcaldesa «lo ocultó 
todo» sobre el proyecto y que «no fue capaz» de sacarlo adelante

Antonio de la Torre se 
‘desnudará’ bajo la 
música en el Cervantes   
El actor protagonizará un espectáculo 
con reminiscencias poéticas y musicales

La exalcaldesa Ángeles Muñoz y el actual regidor, José Bernal.  JAVIER MARTÍN

Antonio de la Torre, durante el último Festival de Málaga. EL MUNDO

El PSOE pide 
que no se 
inyecte más 
dinero al Museo 
Automovilístico

MÁLAGA 
La portavoz del PSOE en el 
Ayuntamiento de Málaga, Ma-
ría Gámez, solicitó ayer al 
equipo de gobierno del PP en 
el Consistorio que paralice la 
licitación de 200.000 euros por 
un procedimiento negociado 
sin publicidad que ha iniciado 
para comprar entradas del 
Museo Automovilístico situado 
en Tabacalera.  

Así lo pedirán los socialistas 
en una moción que se debatirá 
en la próxima Comisión de 
Cultura y en la que también 
propondrán la reprobación del 
equipo de gobierno por su ges-
tión en este espacio.  

En este sentido, exigirán que 
se reclame una contrapresta-
ción del siete por ciento de la 
recaudación neta por venta de 
entradas al coleccionista priva-
do por la explotación del mu-
seo, descontado el IVA y los 
gastos de gestión de venta de 
entradas por agentes externos 
al adjudicatario.  

Gámez recordó que el equi-
po de gobierno ha inyectado al 
museo 600.000 euros desde el 
año 2012 y que el ejercicio que 
acaba de comenzar arranca 
con la compra de casi 22.000 
entradas por 200.000 euros por 
parte del Área de Cultura.  

La portavoz socialista en el 
Ayuntamiento de la capital ma-
lagueña calificó de «insosteni-
ble» este sistema de museos en 
la ciudad, y criticó que la nue-
va partida destinada por el 
equipo de gobierno para entra-
das se haga «sin base legal o 
contractual». 
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C. Clavijo · I. Montes MÁLAGA

Calles, viviendas, garajes y sóta-
nos inundados, arboles caídos, al-
cantarillas rebosantes de agua y
retenciones en las carreteras. En
total, el servicio de emergencias
sanitarias 112 Andalucía registró
95 incidencias en la provincia,
principalmente anegaciones,
desprendimientos y anomalías
como consecuencia de las fuertes
lluvias registradas ayer tanto en
la capital como en la provincia. La
Agencia Estatal de Meteorología
(Aemet) mantuvo activa en las
comarcas de la Axarquía, Costa
del Sol y Guadalhorce la alerta
naranja hasta las 20:00.

Los problemas comenzaron en
torno a las 6:30 y se prolongaron
hasta el mediodía. La zona más
complicada era la A-7, en los tra-
mos entre Torremolinos y Gua-
dalmar, con tráfico intenso en
ambos sentidos por la tormenta y
las balsas de agua acumuladas en
la calzada. La situación obligó a a
cortar la carretera de Coín direc-
ción Málaga en la zona del túnel
hiperronda y la carretera MA-22,

que une la zona este de la capital
con el Puerto. También la anti-
gua N-340 de Cádiz estuvo colap-
sada por el tráfico y las precipita-
ciones.

En Alhaurín de la Torre, la zo-
na de Cortijos del Sol y Capella-
nía fueron las más afectadas, con
coches atrapados, aceras imprac-
ticables y el colegio Algazara
inundado. La intervención de los
bomberos hizo que todo quedara
en un susto.

El temporal también ocasionó
problemas en el cercanías Mála-
ga-Fuengirola. Según uno de los
pasajeros, aunque el tren que iba
a coger salió a las 16:10, hora
prevista, y realizó las paradas de
Málaga Centro, María Zambrano
y Victoria Kent, se detuvo antes
de llegar a la del Guadalhorce.
Una de las vías estaba inundada
y únicamente podía pasar un
convoy.

Tras permanecer detenido has-
ta las 16:48, el tren pudo conti-
nuar hacia el aeropuerto. Varios
afectados mostraron su malestar
por el calor y el tiempo de espera.
Según detallaron, el viaje suele

ser de unos 45 minutos y ayer se
retrasó más de media hora. Al lle-
gar a la parada del aeródromo, la
estación se encontraba repleta de
pasajeros. No todos pudieron su-
bir y aguardaron la llegada del si-
guiente tren.

Otros de los que sufrieron mo-
lestias por los efectos de la lluvia
fueron los estudiantes que se en-
contraban en la Biblioteca Gene-
ral de la Universidad de Málaga.
La acumulación de agua en algu-
nos puntos dio lugar a goteras y
hubo que hacer uso de varios cu-
bos. Algunos alumnos optaron
por abandonar el centro.

Las críticas por el caos en la
ciudad no tardaron en llegar. La
portavoz del PSOE en el Ayunta-
miento, María Gámez, criticó el
“mal estado” del alcantarillado y
la “falta de mantenimiento” ante
las acumulaciones de agua y los
vertidos de aguas fecales en las
playas. Asimismo, destacó el de-
sinterés en la red de alcantarilla-
do de la capital, “un sistema insu-
ficiente, con alcantarillas mal co-
locadas y faltas de limpieza en
muchos casos”.

Las fuertes lluvias dejan un reguero
de incidencias y un caos en el tráfico

M. G.

Trabajadores de un concesionario, ayer, tratando de sacar sus vehículos sumergidos en un descampado cerca del aeropuerto.

TROMBA SOBRE MÁLAGA | COLAPSO EN LAS CARRETERAS

●Varias trombas de agua dan lugar a casi un centenar de avisos por anegaciones,
desprendimientos y carreteras cortadas ●Un colegio de Alhaurín de la Torre se inundó

“Cuando vieron sus vehículos
sumergidos se lanzaronapor ellos”

Los trabajadores de un conce-
sionario próximo al aeropuerto
de Málaga vivieron ayer una si-
tuación trágica que tardarán
en olvidar. Fue pasadas las
12:00 cuando, tras haber apar-
cado como viene siendo habi-
tual en una zona de descam-
pado, varios empleados salie-
ron a comprobar los efectos de
la lluvia. “Había empezado a
subir el nivel del agua. Uno de
los coches tenía ya las ruedas
cubiertas. Pasadas las 13:00,
aquello parecía ya una piscina.
Cuando los trabajadores vieron
sus coches se lanzaron a por
ellos. Había más de 20. Las
alarmas estaban sonando y las
luces, encendidas. La gente,
llorando. Los propios afecta-
dos trataron de sacarlos de
allí. Poca solución tienen esos
vehículos”, explicó un testigo,
que vio cómo algunos de los

automóviles se encontraban
sumergidos a más de un metro
de profundidad. Algunos de los
propietarios, detalló, parecían
estar “en shock”. “Otros se lo
tomaron algo mejor, pero to-
dos los coches han terminado
para la basura. Ayudamos en
lo que pudimos”, puntualizó.
No fue el único punto en el que
ayer reinó el caos. Un conduc-
tor que se dirigía a Torremoli-
nos aseguró haber vivido “mo-
mentos de auténtico pánico en
la carretera por el aquapla-
ning producido por los enor-
mes charcos en la autovía”.
“No puede ser que cada vez
que caigan gotas pase esto y,
en vez de arreglar las carrete-
ras, se inviertan millones en
otras cosas. Mi coche es anti-
guo y, cada vez que me queda-
ba parado en una cuesta arri-
ba, pasaba miedo”, relató.
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Mayte Cortés VÉLEZ-ÁLAGA

Las primeras lluvias de sep-
tiembre dieron un buen susto a
los municipios situados más al
este de la Axarquía. Desde Vé-
lez-Málaga a Nerja pasando
por Algarrobo y Torrox en la
Nerja, y los pueblos del interior
bajo la Sierra de Tejeda y Almi-
jara fueron los que sufrieron la
mayor tromba de agua. Duran-
te casi una hora, Cómpeta se
quedó aislada al quedar corta-
das tanto la carretera que le
une con Torrox como la que ba-
ja hasta Sayalonga y Algarrobo
para conectar con la Autovía
del Mediterráneo debido a
desprendimientos de rocas y
acumulación de lodo.

En Algarrobo, una furgone-
ta, un vehículo agrario y un
quad fueron desplazados por
la fuerza con la que bajaba el
cauce del río. También en la
desembocadura, una mujer ca-
yó desde el puente al verse sor-
prendida por la tromba aun-
que pudo ser rescatada por un
vecino. Según explicó el alcal-

de, Alberto Pérez, el temor no era
tanto por la cantidad de agua que
se acumuló en el río sino por la
fuerza con la que bajaba de la Sie-
rra Tejeda y Almijara. También es-
tuvieron pendientes de sus arro-
yos en otros municipios de inte-
rior así como en Torrox y Nerja,
donde el mayor riesgo lo presen-
taba el río Sec por la escasa di-
mensión de los arcos de los puen-

tes que hay en la desembocadura.
Además, se anegaron cuatro casas
en calle Almirante Carranza.

En Frigiliana, sufrieron inun-
daciones varios locales comer-
ciales –una farmacia y una sucur-
sal bancaria–, al igual que en Be-
namocarra, Sayalonga y Torrox.
En Torre del Mar, la parte más
afectada volvió a ser la de la zona
de la Azucarera donde tuvieron
que adelantar la apertura de los
aliviaderos previsto para el día
15. Además, se inundaron algu-
nos locales y los sótanos de la Co-
misaría Nacional de Policía en el
núcleo costero.

MARILÚ BÁEZ

Tráfico colapsado en dirección a Torremolinos.

Una trombadeagua

dejó incomunicadapor

carreteraadurante casi

unahoraaCómpeta

La Axarquía, zona
más afectada
de la provincia

MARILÚ BÁEZ

Un avión, ayer, en el aeropuerto de la capital.

Una furgoneta y un
vehículo agrario fueron
desplazados por la
fuerza del cauce del río

Cierran dos horas el acceso al
aeropuerto y desvían 13 vuelos

Trece vuelos con llegada al ae-
ropuerto de Málaga fueron ayer
desviados, lo que provocó retra-
sos de más de dos horas en las
salidas asociadas a esas llega-
das. La gran cantidad de agua
originó escasa visibilidad y se
decidió desviar dichos vuelos
hacia el aeropuerto de Sevilla
en el caso de diez vuelos; mien-
tras que otros dos han sido

Londres se desvió al de Madrid.
Las salidas desde Málaga su-
frieron retrasos de más de dos
horas en las salidas asociadas
a esos vuelos de llegada. Una
vez aterrizados en esas ciuda-
des, cada compañía aérea tomó
su propia decisión para hacer
llegar a sus pasajeros hasta el
destino. La entrada al aero-
puerto fue inviable práctica-
mente hasta las 15:00 debido a
la formación de balsas de agua,
tanto desde la Avenida Ve-
lázquez, como por el carril de
Zapata.

desviados al aeropuerto de Gra-
nada y otro al de Madrid. La pro-
cedencia de los vuelos desviados
de Granada a Sevilla era East
Midlands, Glasgow, Zurich, Nue-
va York, Ginebra, Bolonia, París,
Edimburgo y dos procedentes de
Londres. Otros dos vuelos llega-
ron al aeropuerto de Granada
procedentes de Madrid y Lon-
dres; y otro vuelo procedente de

Cubos de agua, en la Biblioteca de la UMA. Acera del IES La Rosaleda, frente al campo de fútbol.
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Conchi García MÁLAGA

Málaga ciudad prevé hacer llegar
sus atractivos turísticos a más de
45 millones de hogares en Asia y
Europa, a través de una campaña
de promoción puesta en marcha
por el consorcio turístico alemán
Touristik Service System (TSS), y
que tiene al Centre Pompidou, el
Muelle Uno, el Palmeral de las
Sorpresas, la Semana Santa o el
ajoblanco de Almáchar como al-
gunos de sus principales recla-
mos. Así lo explicó ayer el presi-

dente de TSS, el malagueño Ma-
nuel Molina, quien precisó que la
iniciativa arrancará el próximo 16
de septiembre y que se prolonga-
rá durante tres meses para alcan-
zar las principales ciudades de
China, Rusia y Emiratos Árabes.

El coste de esta campaña as-
ciende a 10 millones de euros que
serán financiados por fondos de
inversiones de mercados asiáti-
cos, según precisó el alcalde de
Málaga, Francisco de la Torre,
durante el acto de presentación,
al que también asistieron el pre-
sidente de la Autoridad Portua-
ria, Paulino Plata; el decano de la
Facultad de Turismo de la Univer-
sidad de Málaga, Antonio Gueva-
ra, y el presidente de la Agrupa-
ción de Cofradías, Pablo Atencia.

Molina explicó que la acción se
activará mediante un sistema tec-
nológico multicanal que enviará
información sobre los reclamos tu-
rísticos elegidos a través de direc-

ciones de correo electrónico, en las
que los usuarios también podrán
realizar reservas. Así, el acuerdo
permite la incorporación de la
oferta turística de Málaga a los
procesos de reserva de TSS. De es-
te modo, entre otras acciones, los
usuarios del grupo recibirán la
oferta cultural del Centre Pompi-

dou o los atractivos de la zona co-
mercial y de ocio del Puerto y ade-
más, todos ellos, salvo en Emiratos
Árabes, obtendrán información so-
bre la Semana Santa de Málaga, de
la que Molina destacó su “carácter
internacional y multidisciplinar”.

En cuanto a la gastronomía, el
presidente del consorcio turístico
indicó que se han decantado, por
un lado, por promocionar el ajo-
blanco vinculado a la localidad de
Almáchar, donde nació su madre,
y a la “reinvención” de este produc-
to por parte del empresario Miguel
Sánchez; y por otro, por el jamón
de castaña y los tomates huevos de
toro de El Pimpi, “con los que se
van a pirrar los chinos”. “Ustedes
no sabéis lo que tenéis aquí, hay
que estar orgullosos porque Mála-
ga es una ciudad sensacional”, afir-
mó Molina. Por otro lado, De la To-
rre subrayó la oportunidad que es-
ta campaña supone para que la ciu-
dad continúe trabajando para con-
seguir vuelos directos entre el Ae-
ropuerto de Málaga-Costa del Sol
y el mercado asiático.

La iniciativa es fruto del conve-
nio firmado en julio entre el Ayun-
tamiento y el consorcio turístico
alemán, tras las negociaciones lle-
vadas a cabo en la Bolsa Interna-
cional de Turismo (ITB) de Berlín.
De este modo, se realizarán seis
campañas on line, dos de ellas di-
rigidas al cliente final y otras cua-
tro para agentes de viajes pertene-
cientes al grupo TSS, donde se
presentarán las novedades. Por
otro lado en noviembre de este
año y abril de 2016 se realizarán
otras dos acciones extraordina-
rias.

● El grupo alemán
TSS promocionará
durante tresmeses
la ciudad en Emiratos
Árabes, Rusia y China

M. H.

Atencia, Molina, De la Torre, Plata y Guevara, ayer en el Ayuntamiento durante la campaña de promoción turística.

El Centre Pompidou, la
SemanaSanta y el
ajoblanco están entre los
productos a promocionar

Más de 1.000
enfermos
cardiacos son
seguidos a
distancia

Redacción MÁLAGA

Más de un millar de enfer-
mos cardiacos se benefician
del programa de telemedici-
na de la sección de Arritmias
de la Unidad de Gestión Clí-
nica de Corazón del Hospital
Universitario Virgen de la
Victoria, a través de un siste-
ma de control domiciliario,
puesto en marcha en 2008,
que permite evaluar y reali-
zar un seguimiento de los pa-
cientes que portan desfibri-
ladores, marcapasos o resin-
cronizadores cardíacos.

Mediante este programa,
que registró tan sólo el pasa-
do año alrededor de 9.500
revisiones, se está mejoran-
do de forma considerable la
calidad de vida de este tipo

de pacientes frágiles, au-
mentando los niveles de se-
guridad y autonomía y mini-
mizando, a su vez, los des-
plazamientos al cento sani-
tario.

A través de estos progra-
mas de control remoto, que
consisten en colocar un
transmisor en el domicilio
del paciente que porta un
dispositivo de estimulación,
se transmite al centro hospi-
talario información de for-
ma periódica con un sistema
de alertas, que se recepcio-
nan en la sección de Arrit-
mias del hospital. De este
modo, el paciente se encuen-
tra controlado en su domici-
lio sin que tenga que despla-
zarse al centro hospitalario,
con la comodidad y la segu-
ridad que esto implica.

El programa del
Hospital Clínico
registra en 2014 unas
9.500 revisiones

Se prevé duplicar
la cifra de turistas
en tres años
El grupo alemán TSS espera
duplicar en tres años la cifra
de turistas que envía a Andalu-
cía, que supera los 265.000 en
la actualidad. Además, el con-
sorcio prevé crecer en el desti-
no por encima del 18%. Así, la
promoción de Málaga en la red
de TSS supone reforzar su pre-
sencia en el mercado alemán
para consolidar el crecimiento
que la ciudad registró en este
mercado el pasado año, cuan-
do se alojaron en los hoteles
57.442 turistas, un 7,94%más
que en 2013. En Andalucía, el
volumen de pasajeros que lle-
garon desde Alemania a través
de este touroperador creció un
14,9%, hasta los 183.087 viaje-
ros, de los que el 80% llegaron
al aeropuerto de Málaga-Costa
del Sol.

La oferta turística de Málaga
llegará a 45 millones de
hogares de Asia y Europa

EP MÁLAGA

El Puerto de Málaga promocio-
nará las infraestructuras desde
mañana y hasta el viernes en
Seatrade Europe, una feria inter-
nacional del sector del crucero
en el continente europeo, que se
celebra de forma bienal en la
ciudad alemana de Hamburgo.

El puerto dispondrá de un es-
pacio propio en la feria, en el
que representantes de esta enti-
dad, así como del Área de Turis-
mo del Ayuntamiento, Turismo
Andaluz, Málaga-Costa del Sol
y Cruceros Málaga, mantendrán
reuniones conjuntas con las
principales compañías navieras.

Según informó ayer el Consis-

torio, en los encuentros progra-
mados, la delegación malague-
ña proporcionará información
actualizada sobre la infraestruc-
tura portuaria al servicio del bu-
que y sus pasajeros, exponien-
do, además, las novedades que
ofrece el destino.

Durante la presente edición,
la estrategia comercial se cen-

tra, principalmente, en la mejo-
ra de la competitividad del
puerto, la consolidación del trá-
fico de cruceros en temporada
baja y la captación de escalas en
base con inicio y finalización de
los itinerarios en el puerto de
Málaga.

Para ello, la delegación pre-
sentará a las compañías de cru-

cero las nuevas tasas portuarias
aprobadas en 2014, que inclu-
yen bonificaciones muy intere-
santes para las navieras, han
precisado en un comunicado.

La negociación económica,
unida a la amplia oferta cultu-
ral, gastronómica y de ocio de la
capital malagueña, así como la
presentación de las conexiones
aéreas gracias al aeropuerto
Málaga-Costa del Sol, suponen
un aliciente para las compañías,
las cuales mostraron interés en
obtener información sobre las
novedades del puerto y el desti-
no durante el encuentro.

La capital promociona los cruceros en la feria
‘Seatrade Europe’, que se celebra en Alemania
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Entre los atractivos que 
venderá este consorcio 
en China, Rusia y 
Emiratos Árabes están  
el Centre Pompidou                          
y la Semana Santa   

:: PILAR MARTÍNEZ 
MÁLAGA. El ajoblanco, el jamón 
de castaña o el Centre Pompidou, la 
Semana Santa y el Muelle Uno serán 
los cinco grandes ganchos de una cam-
paña de promoción de Málaga capi-
tal sin precedentes, por su inversión 
y por el volumen de impactos, que 
ha organizado el mayor consorcio de 
agencias de viaje de Centroeuropa, 
TSS Group, presidida por el malague-
ño Manuel Molina. La acción, que 
arrancará el próximo día 16, formará 
parte de la tarjeta de presentación de 
este grupo en los mercados de China, 
Rusia y Emiratos Árabes, en los que 
se estrena y que suma a su red de 
3.300 agencias en Alemania, Polo-
nia, Rumanía y Hungría. Molina pre-
sentó esta actuación, que se prolon-
gará durante cinco semanas a través 
de envíos de información a correos 
electrónicos de 45 millones de ho-
gares, en el Salón de los Espejos en  
un acto en el que estuvo acompaña-
do por el alcalde de Málaga, Francis-
co de la Torre; el presidente de la Au-
toridad Portuaria, Paulino Plata; el 
decano de la Facultad de Turismo, 
Antonio Guevara, y el presidente de 
la Agrupación de Cofradías, Pablo 
Atencia. La iniciativa volverá a reto-
marse en noviembre. 

De la Torre valoró las expectati-
vas que esta campaña abre a la ciu-
dad en Asia y en Europa, destacó que  
permitirá generar una demanda con 
la que será más fácil seguir trabajan-
do en conseguir vuelos directos con 
China o con los Emiratos Árabes y 
destacó la «suerte de contar con este 
malagueño que apuesta por su ciu-
dad de una manera tan generosa y 

que cree firmemente en el potencial 
de la misma», dijo. El alcalde expli-
có que «los cálculos permiten seña-
lar que este grupo duplicará en los 
próximos tres años el volumen de 
turistas que trae a Andalucía, supe-
rando los 600.000», dijo, para apun-
tar que para este ejercicio prevé un 
crecimiento por encima del 15% en 
la Comunidad.  

Reclamos 
Molina cifró el coste de la campaña 
en diez millones de euros, que serán 
financiados por fondos de inversión 
de estos mercados asiáticos. La acción 
se activará a través de un sistema tec-
nológico que enviará información so-
bre los cinco reclamos turísticos ele-
gidos a través de direcciones de co-
rreos electrónicos, en las que los in-
teresados podrán además realizar re-

servas. El presidente del grupo expli-
có que contará también con el apoyo 
de la red de agencias de viajes del que 
está considerado el mayor consorcio 
de agencias de Centroeuropa, con un 
volumen de negocio en 2014 de 4.000 
millones de euros, según los datos fa-
cilitados ayer por el Ayuntamiento 
que destacó que la campaña estará 
presente en todos los canales de ven-
tas de este grupo. Además, los usua-
rios de TSS recibirán información so-
bre la Semana Santa de Málaga, de la 
que valoró su gran atractivo interna-
cional, y supondrá la incorporación 
de la oferta turística de la capital a los 
procesos de reservas de dicho opera-
dor. «Los elementos a promocionar 
son el Centre Pompidou, el Puerto, 
la Semana Santa, salvo en los Emira-
tos Árabes, y el ajoblanco vinculado 
a Almáchar, localidad donde nació mi 

madre y con la reinvención del mis-
mo del empresario hotelero Miguel 
Sánchez, y el jamón de castaña y los 
tomates huevos de toro de El Pimpi, 
con los que se van a pirrar los chinos», 
dijo Molina, que explicó que es solo 
el comienzo de una actuación que se 
repetirá en noviembre y que acom-
paña a otras como las becas a alum-
nos de la Turismo de la Universidad 
de Málaga de la que ya disfrutan tres 
jóvenes malagueños en la ciudad ale-
mana de Dresde.  

En este sentido, instó a los empre-
sarios malagueños a que crean en el 
destino. También se brindó, en la hora 
de reunión que mantuvo con los asis-
tentes previa al acto, a crear una mesa 
de expertos en la que debatir el futu-
ro de este destino con vistas a 2030. 
«Esta campaña será un salto muy po-
tente para Málaga», dijo el alcalde.

La oferta turística de Málaga viajará a Asia 
y Europa en una campaña de TSS Group

:: EFE 
FRANCFORT. Los pilotos del 
consorcio alemán Lufthansa se-
cundarán hoy una nueva huelga 
parcial que afecta al transporte de 
larga distancia desde Alemania y 
de carga, informó el sindicato Ve-
reinungun Cockpit (VC). La ac-
ción de protesta comienza a las seis 
de la mañana y finalizará a media-
noche. Lufthansa aseguró que fle-
tará la mitad de los vuelos de lar-
go recorrido, 90 de los 174 previs-
tos, y todos los vuelos de transpor-
te de mercancía, que son siete. 
     VC había dado por fracasadas la 
semana pasada las negociaciones 
con la aerolínea, que reaccionó ayer 
con «gran pesar» al anuncio del 
sindicato. Lufthansa promete ofre-
cer vuelos especiales y pasar a otras 
aerolíneas a los pasajeros que se 
vean afectados por la huelga, que 
incide sobre todo en los aeropuer-
tos de Francfort y Múnich. 
      Las conexiones áreas de reco-
rrido corto y medio de la filial de 
bajo coste Germanwings no se van 
a ver afectadas por esta acción de 
protesta, que se produce tras una 
pausa de casi medio año en la que 
el sindicato no convocó huelgas. 
«A pesar de que durante el pasado 
fin de semana la compañía se re-
uniera con el sindicato y presen-
tara una serie de propuestas, 
Lufthansa acepta con gran pesar 
que el sindicato de pilotos VC haya 
convocado una huelga», declaró la 
compañía aérea. Se trata de la dé-
cimo tercera huelga de pilotos en 
el marco del actual conflicto labo-
ral, que en las doce huelgas ante-
riores ha generado un perjuicio de 
300 millones de euros, según la 
empresa. El punto central del con-
flicto es el proyecto de la compa-
ñía de cambiar las condiciones para 
los nuevos pilotos, tanto en lo re-
ferente a la escala salarial como 
a la jubilación anticipada.

Pilotos de 
Lufthansa 
secundan hoy una 
huelga en vuelos 
de larga distancia 

:: P. M. / AGENCIAS 
MÁLAGA. El puerto de Málaga 
avanza a mayor ritmo que compe-
tidores como el de Barcelona. Los 
datos dados a conocer ayer por Puer-
tos del Estado señalan que es el ter-
cero del país, de entre las grandes 
infraestructuras, que experimenta 
una mejor evolución en los siete pri-

meros meses del año. En este perio-
do acumula un crecimiento del 14%, 
precedido por Baleares, con un 17,9% 
más, y Las Palmas, con una subida 
del 16%. Hasta julio, el recinto por-
tuario de la capital de la Costa reci-
bió 207.836 cruceristas, de un total 
de 4,29 millones que llegaron a los 
puertos españoles, lo que supone 
un 11,18% más que en el mismo pe-
riodo del año anterior, según los úl-
timos datos difundidos por Puertos 
del Estado.  
     Esta cifra confirma las previsio-
nes realizadas por las Autoridades 
Portuarias que auguran un nuevo 
máximo histórico para el cierre del 
año, por encima de los ocho millo-

nes de pasajeros de crucero, cifra que 
de alcanzarse supondría batir el ré-
cord de 2011. Barcelona, Baleares, 
Málaga y Valencia en el Mediterrá-
neo; Bahía de Cádiz, Vigo y La Co-
ruña en el Atlántico peninsular y las 
Islas Canarias son las principales zo-
nas de atracción de este tipo de tu-
rismo, concentrando el 96 por cien-
to del tráfico de cruceros nacional. 

Con esta buena trayectoria de-
sembarca el puerto de Málaga en la 
Seatrade Europe, que se celebra des-
de mañana en Hamburgo. A esta cita 
acude de la mano de la Junta de An-
dalucía, el Ayuntamiento de Mála-
ga, Turismo Costa del Sol y Cruce-
ros Málaga. El evento, que congre-

ga a 250 expositores de más de 40 
países reunirá a 25 Autoridades Por-
tuarias españolas. La feria cuenta 
además con una programa paralelo 
de conferencias en el que participan 
más de 60 ponentes del sector de 
los cruceros. Todos los puertos an-

daluces aprovecharán este evento 
para consolidar sus crecimientos. 
Estas instalaciones suman en los pri-
meros siete meses de año un total 
de 449.829 cruceristas, lo que supo-
ne un 17,5 por ciento más que en el 
mismo periodo del año pasado.

El puerto de Málaga, entre los que más 
crecen del país hasta el pasado julio

Atencia, Molina, De la Torre, Plata y Guevara, tras la presentación de la campaña. :: FRANCIS SILVA

Desembarca mañana  
en la Seatrade Europe 
con un aumento de 
cruceristas del 14%  
en  los siete primeros           
meses del ejercicio

Terminal de cruceros del puerto de Málaga. :: SUR
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Cristina Fernández MÁLAGA

Después de las actuaciones reali-
zadas durante los últimos meses
en 81 colegios de Infantil y Prima-
ria de la capital malagueña, los
centros escolares “están a punto”
para iniciar las clases este jueves,
según afirmó ayer el portavoz del
equipo de gobierno municipal,
Mario Cortés. Pintura, arreglos de
cuartos de baño, reparaciones de
instalaciones eléctrica, vallado y
adecuación de zonas de recreo su-
ponen las intervenciones princi-
pales que los distritos han acome-
tido y en las que este año se han in-
vertido 1,2 millones de euros, un
37% más que el pasado año.

Los once distritos de la ciudad
han llevado a cabo actuaciones en
colegios, según las peticiones de
la comunidad educativa y la dis-
ponibilidad presupuestaria. Desa-
toros, sustitución de zócalos, de
grifos y cisternas, reparación del
alumbrado exterior, de juntas de
dilatación o bajantes y colocación
de barandillas de seguridad son
algunas de las más de ochenta ac-
tuaciones que se detallan en el in-
forme presentado ayer por el Con-
sistorio. Entre las actuaciones
destacadas, la concejala de Edu-
cación, Gemma del Corral subra-
yó la demolición realizada de los
edificios que oprimían la entrada
al colegio Nuestra Señora de Gra-
cia, en la Victoria.

“Había un proceso de expropia-
ción de varios edificios con el pro-
pósito de ampliar la entrada y el
patio de recreo y hacer un vallado
perimetral del centro”, explicó
ayer Del Corral. “La obra de de-
molición se ha hecho por parte del
Ayuntamiento y ahora correspon-
de a la Junta de Andalucía asumir

la construcción del perímetro y el
acondicionamiento del patio inte-
rior”, agregó.

También apuntan que en cole-
gios como el Severo Ochoa se han
realizado actuaciones de mayor
envergadura que el simple mante-
nimiento. En este centro se han re-
novado los aseos y el falso techo

del aula matinal. En el CEIP Ma-
nolo Garvayo se han retirado dos
cubiertas de fibrocemento y ocho
depósitos de fibrocemento y en el
Tartessos se ha demolido la esca-
lera del patio y se ha construido
una rampa de acceso, por citar al-
gunos ejemplos.

La antigüedad de algunos cen-

tros, con más de seis décadas en
ciertos casos, hace que las labores
de mantenimiento sean más cos-
tosas. “Cambiar todo el baño sale
más barato que reparar una y otra
vez”, dijo Cortés, que destacó que
algunas piezas ya no se pueden
sustituir porque ni siquiera se en-
cuentran en el mercado. Y lo que
piden desde el Consistorio a la
Junta es que la inversión que des-
tina a los centros se haga en fun-
ción de las prioridades que marca
la comunidad educativa de cada
centro.

A estos 1,2 millones de euros en
actuaciones, se suman las que ha-
bitualmente desarrolla el Consis-
torio a lo largo del año para la con-
servación y el mantenimiento de
la actividad escolar, entre las que
se incluyen los gastos de conserje-
ría, así como en suministros de
agua y luz, o los servicios de lim-
pieza por parte de Limposam y Li-
masa, que en total, suponen un
gasto superior a los 17 millones de
euros.

La puesta a punto de los colegios
cuesta 1,2 millones al Ayuntamiento
● Pintura, fontanería,
electricidad y vallado,
intervenciones
principales en los
centros de la capital

M. H.

Francisco Cantos, Mario Cortés y Gemma del Corral, ayer, en rueda de prensa.

“Cambiar todo el baño
esmás barato que
reparar una y otra vez”,
aseguró Mario Cortés

De la Torre
defiende el
Málaga Valley
frente a las
críticas de C’s

EP MÁLAGA

El alcalde de la capital, Francis-
co de la Torre, se mostró ayer
“sorprendido” por las críticas
de Ciudadanos (C’s) contra el
Club Málaga Valley. Para el re-
gidor, las declaraciones de la
formación naranja deben pro-
ducirse por “desconocimiento”.
Así se pronunció el alcalde del
PP después de que el portavoz
municipal de C’s, Juan Cassá,
propusiera la desaparición de
Málaga Valley porque “no se
cree nada” en ese foro, cuestio-
nando, incluso, el papel del Par-
que Tecnológico de Andalucía
(PTA), del que opinó “es una
chapuza”.

“Málaga Valley es una marca
de imagen de la ciudad muy po-
tente, de la Málaga tecnológica,

emprendedora en innovación,
de la que ha creado el Foro
Transfiere, el Tikal o el Green-
cities & Sostenibilidad”, señaló
De la Torre. Más aún, defendió
al “magnífico” PTA, en el que,
según señaló, se sustenta la
marca Málaga Valley. “Todo es
mejorable en la vida, pero son
20 años de esfuerzo y de traba-
jo y hoy es uno de los grandes
activos de la ciudad”, apuntó.

De la Torre también mencio-
nó como “pilares” de la marca a
la Universidad de Málaga
(UMA), a las redes de incuba-
doras, al concepto de smart city
o al Polo de Contenidos Digita-
les de Tabacalera. En suma, el
alcalde dejó claro a C’s que “Má-
laga Valley creó esa marca y for-
ma parte de ella, generando
una dinámica de visibilidad im-
portante para la ciudad”.

El alcalde considera
que es una “marca
de imagen de la
ciudadmuy potente”Más de 14.000

horas de limpieza
antes del jueves
Limasamantiene desde el 24 de
agosto un dispositivo especial,
dotado con 16 operarios y cua-
tro vehículos, dedicado a labo-
res de limpieza, poda y desbro-
ce. Los trabajos, que también
son desarrollados por parte del
Servicio Municipal de Parques y
Jardines, semantendrán hasta
el jueves. Por su parte, Limpo-
sam procede desde el 1 de sep-
tiembre a la limpieza de los 100
colegios, así como 21 centros de
educación permanente, con una
superficie de 771.008metros
cuadrados. A esta tarea se dedi-
can 315 personas, que dispon-
drán de 13.209 horas de servi-
cio. Entre el 1 y el 14 de sep-
tiembre se ha previsto la reali-
zación de 85 contratos eventua-
les que sumarán 1.150 horas.

C. F. MÁLAGA

Un día antes del comienzo del cur-
so, el colectivo de monitores con-
tratados a través de empresas pri-
vadas para atender al alumnado
con necesidades educativas espe-
ciales en los centros públicos en
Andalucía inicia sus reivindicacio-
nes. Mañana realizarán en Sevi-

lla, a las puertas de la Consejería
de Educación, una concentración
en defensa de sus derechos labo-
rales y de sus puestos de trabajo.
El sindicato CCOO denunció ayer
la “privatización de los servicios
educativos que está llevando a ca-
bo la Junta de Andalucía”. Según
el secretario general de la Federa-
ción de Enseñanza de CCOO de

Andalucía, José Blanco, “la sub-
contratación de los servicios edu-
cativos a través de empresas pri-
vadas está generando miles de
empleos en precario”.

Desde el sindicato recordaron
que el curso pasado este colectivo
convocó huelgas y otras acciones
reivindicado el cumplimiento de
sus derechos laborales en cuanto

a salarios o clasificación profesio-
nal, tal como están recogidos en el
convenio colectivo de aplicación
en el sector. Igualmente, estas
movilizaciones denunciaban el
impago de salarios sufrido por el
personal de una empresa subcon-
tratista en Málaga. CCOO pidió a
la Junta de Andalucía que vigile a
las empresas adjudicatarias y les

exija el respeto a los derechos la-
borales de los trabajadores. Para
José Blanco, “lo deseable en estos
casos es que si el servicio cuando
es prestado por personal propio
de la Administración supone una
duración de contratos anual, a
jornada completa y con determi-
nado salario, cuando el servicio
está privatizado el personal que lo
realiza tenga unos contratos simi-
lares en cuanto a la duración
anual, jornada y salario”. Tam-
bién destacó la necesidad de que
estos puestos sean creados como
públicos en la propia RPT de la
Consejería de Educación.

Los monitores de educación especial piden
en Sevilla respeto a sus derechos laborales
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Mientras se secan los paraguas, hay que re-
cordar que nos esperan los últimos araña-
zos de sol con el  veranillo del membrillo 
por san Miguel, el 29 de septiembre,  y las 
calenturas de san Martín del 11 de noviem-
bre cuando a tanto cerdo se le aparece el cu-
chillo final. 

Una vez se han normalizado la mayoría 
de las plantillas de curritos. Se ha extravia-
do la sonrisa bobalicovacacional,  tras la pri-
mera semana de desempeño a destajo, el 
santoral nos da un pontífice respiro en for-
ma de finde XXL o semana recortada, no 
nos vayamos a herniar. 

Rogamos  con mucho pendón a   santa  
María de la Victoria, en homenaje a un epi-
sodio de la toma de Málaga a pólvora  de 
Isabel y Fernando. Muy castellana reinona 
ella y monarca tieso él. Por eso choca que la 
incorporación a palos de una joya del  reino 
de Granada a la España a punto de imperio, 
se celebre con fervor popular, mientras que  
tres días después al otro extremo del mapa 
se maquine la jornada independentista del 
11 de septiembre como un reparto y despie-
ce de la piel de toro. 

Leer la historia en clave económica es 
cansino. Hay más pasión, cuernos, envidias 
y embelesamientos en las decisiones de los 
mandamases que en las revistas de colorín y 
Vargas Losa y Azulejo. 

Cataluña quedó despoblada  tras la peste 
de 1348. Por eso la «fusión» de los territorios 
de la actual España se maquinó como si de 
una S.A. se tratara. La cuestión es que no 
montaba tanto Fernando como Isabel. Por 
mucho yugo que ligara su escudo y  más 
maquiavélico que fuera el aragonés. Fernan-
do dio un muy católico  braguetazo, aún así 
los castellanos fueron a lo suyo, especial-

mente con los privilegios para la conquista o  
la rapiña del viejo y del nuevo mundo tras 
1492.  

Así van estos repartos: lo mío, mío y lo tu-
yo de los dos.  

Por muchos cuentos laborales que nos en-
diñen en plan coach y remeros del mismo 
barco, lo  de las fusiones suele ir de  que el 
pez chico se come al gordo. Te lo venden co-
mo un complemento, una ventaja y una for-
taleza, después vie-
ne el ERE. Se com-
binan dos culturas 
de empresa. Una 
establecida y jurási-
ca con otra joven,  
hambrienta y tecno-
lógica. Con los suel-
dos clave  duplica-
dos en función de en qué bando se esté inte-
grado se queda uno tranquilo o se busca la 
vida más allá de las siglas que pagaban la 
nómina. 

 En el caso de Castilla y Aragón, las ganas, 
los ejércitos, los vellones de lana y de ceca 
los apoquinaba la reina Isabel y el consorte 

contable rumiaba las migas en plan monto-
ro. A los moros se les exprimía a parias y pa-
gaban las oficinas  de la nueva multinacional 
o país resultante de la fusión. 

Estas aventuras se reeditan y se combinan  
en el calendario como la secuencia de las es-
taciones. Ahora, a los catalanes, que se ven 
más capaces que sus antiguos socios mese-
tarios,  les ha dado la perra con el separatis-
mo  quieren poner fronteras y una nueva 

historia recrea-
da para la  ex-
cusa.  

En Málaga, 
en el mismo 
s e p t i e m b r e   
acogemos y da-
mos la bienveni-
da a todo quis-

qui. Incluso se fiestea con cerveza malague-
ña y exquisita  el día de la que nos molieron 
a palos. Eso es ser mediterráneos,  hospita-
larios y visionarios, estar preparados para el 
mundo internet que se nos viene encima, al 
margen de nacionalismos pueblerinos. 

Twitter: @ignaciobypass

OJOS DE PLATO 
IGNACIO  
DEL VALLE

Hospitalaria y 
exquisita

«Se ha extraviado la sonrisa 
‘bobalicovacacional’, tras la 
primera semana de 
desempeño a destajo»

CRISTÓBAL G. MONTILLA MÁLAGA 
El olvido en el que ha caído el pro-
yecto para establecer una sucursal 
de la colección Thyssen en Marbe-
lla no ha tardado en convertirse en 
arma arrojadiza entre los actuales 
gobernantes  de la ciudad y los an-
teriores. Tras asegurar el nuevo Go-
bierno municipal del socialista José 
Bernal que el futuro espacio exposi-
tivo era «otro compromiso verbal 
más no justificado» de los que dejó 
la alcaldesa Ángeles Muñoz, la res-
puesta del PP desde la oposición no 
se ha hecho esperar. Su concejala 
Carmen Díaz instó al tripartito a 
«seguir avanzando» en las conver-
saciones con la baronesa, aunque 
dudó de que «vayan a hacerlo, por-
que no tenemos claro qué es lo que 
entienden por cultura».  

Eso sí, la edil ‘popular’ admitió 
que, tal y como señalaron los nue-
vos rectores del Ayuntamiento mar-
bellí, aún no existía ningún acuerdo 
firmado con Tita Thyssen: «Hemos 
estado en conversaciones y no se ha 
cerrado ningún acuerdo, en todos 
esos contactos la baronesa siempre 
ha mostrado mucho interés en ha-
cer algo en Marbella, pero antes de 
que abandonásemos el Gobierno no 
se había formalizado nada», explicó 
Carmen Díaz. 

En este punto, la concejala del PP 
y exdelegada de Cultura del muni-
cipio recordó que «se estaba traba-

jando para lograr dos o tres exposi-
ciones temporales de su colección 
al año, al nivel de las que hace en 
Sant Feliu de Guixols porque no tie-
ne mucho sentido traer a Marbella 
las mismas exposiciones de Málaga, 
hay muy poca distancia para repe-
tirlas y lo realmente interesante es 
poder traer los fondos de vanguar-
dia del Thyssen Bornemisza». 

No obstante, Carmen Díaz asegu-
ró, con cierta incredulidad y en tono 
beligerante, que lo ideal sería que el 
nuevo Gobierno municipal siguiera 
adelante con el proceso para conse-
guir la sucursal del Thyssen. «Espe-
ro que se continúen las conversacio-

nes con la baronesa, el nuevo equi-
po de Gobierno debe avanzar y ma-
terializar todo lo que es bueno para 
la ciudad y seguir construyendo so-
bre eso, pero dudo de que vayan a 
hacerlo, no tenemos muy claro qué 
es lo que ellos entienden como cul-
tura», reiteró la anterior responsa-
ble municipal de Cultura. 

En este punto, Carmen Díaz 
apostilló que «está claro que no 
coincidimos en el concepto de cul-
tura con el nuevo equipo de Gobier-
no». «Nada más llegar, ellos se han 
cargado los premios literarios que 
tanto esfuerzo y tiempo nos costó 
crear y hasta han eliminado la cola-

boración del Ayuntamiento con la 
Fundación Ortega y Gasset», añadió 
la concejala del PP.   

Las conversaciones entre la baro-
nesa y el anterior Gobierno munici-
pal del PP para darle forma a este 
proyecto expositivo se iniciaron en 
2013. Según adelantó en otoño de 
ese año EL MUNDO de Málaga, Ti-
ta Thyssen llegó a visitar las salas 
del Museo del Grabado Español 
Contemporáneo  (MGEC), que fue 
el espacio que, en un principio, le 
ofreció la alcaldesa marbellí Ánge-
les Muñoz para que organizase ex-
posiciones con fondos de su cuan-
tiosa colección.

El PP cree que el nuevo alcalde 
renunciará al Thyssen de Marbella
Insta al Gobierno de 
Bernal a que siga las 
conversaciones con la 
baronesa pero duda 
de que «lo haga»  

Benamocarra 
recuerda un 
año más a 
Eduardo Ocón

MÁLAGA 
El municipio malagueño de Be-
namocarra celebrará este sába-
do la XV edición del Día de la 
Música, celebración con la que 
cada año homenajea al género 
musical y al compositor mala-
gueño Eduardo Ocón, nacido 
en este pueblo y que este año 
recibirá tributo por partida do-
ble, pues una de sus bisnietas, 
Cecilia Sánchez del Pozo 
Ocón, será la encargada de 
pronunciar el pregón de la jor-
nada.  

El programa se iniciará a 
partir de las 17.30 horas del sá-
bado con el pregón en la plaza 
de la Música y continuará con 
un pasacalles de las bandas de 
música de Benamocarra, Izna-
te y Alcaucín, de la tuna de la 
Facultad de Derecho de la Uni-
versidad de Málaga (UMA), así 
como de grupos de timbales, 
música iberoamericana y pan-
das de verdiales, que inunda-
rán de sonidos diferentes las 
calles del municipio.  

El programa incluye también 
degustaciones gastronómicas, 
exposiciones, entre las que 
destaca una retrospectiva del 
pintor local Florencio Palomo 
en el vigésimo aniversario de 
su fallecimiento, y la presencia 
de un mercado artesanal.  

 El Premio Eduardo Ocón Ri-
vas de las Humanidades será 
para la Asociación Ángeles 
Malagueños de la Noche por 
su labor de ayuda a las perso-
nas más necesitadas, mientras 
que el busto de bronce de 
Eduardo Ocón se entregará a 
la pregonera, Cecilia Sánchez 
del Pozo Ocón. 

La exalcaldesa de Marbella, Ángeles Muñoz, junto a la baronesa Thyssen en una imagen de archivo. EL MUNDO
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Madrid

La ley de universidades 
premiará la investigación
Promoverá la especialización, incentivará a los centros según 
sus resultados y creará un sistema de fi nanciación «estable»

Cristina Bejarano

Cristina Cifuentes, ayer, en el 

Universidad Rey Juan Carlos

P. Poveda

MADRID- La Comunidad de 
Madrid trabaja ya en la elabora-
ción de la nueva ley de universida-
des que, según adelantó ayer la 
presidenta regional, contará con 
un sistema de fi nanciación estable 
y de carácter plurianual. Durante 
la apertura del curso universitario 
en la Universidad Rey Juan Carlos 
en Móstoles, Cristina Cifuentes 
indicó que la nueva normativa que 
regulará el «espacio madrileño de 
educación superior» (universida-
des, grados de Formación Profe-
sional Superior y las Enseñanzas 
Artísticas Superiores) prevé trazar 
una estrategia que incluya a toda 
la oferta académica y que pro-
mueva la especialización de los 
centros universitarios. En concre-
to, en la nueva norma –que se 
consensuará con las direcciones 
de todos los centros madrileños, 
explicó– se promoverá la puesta 
en marcha de un modelo de fi nan-
ciación que «añada transparencia, 
incentive el esfuerzo y recompen-
se mejor sus resultados», indicó 
Cifuentes.

Para ello, el sistema de fi nancia-
ción de los centros de educación 
superior dividirá en dos partes las 
retribuciones que reciben por 
parte de la Comunidad de Madrid: 
por un lado, el presupuesto asig-
nado tendrá una parte fi ja y; por el 
otro, una cuantía que dependerá 
de los objetivos cumplidos por 
cada uno de los centros. La parte 
fi ja será la que corresponda a la 
docencia y al número de alumnos 

matriculados, y la variable –cuyos 
criterios quedrán establecidos en 
la elaboración de la ley– se repar-
tirá en función de los resultados de 
cada centro en investigación o 
transferencia de conoci-
miento.

De esta forma el Ejecu-
tivo de Cifuentes quiere 
regular de forma especí-
fi ca a los centros de edu-
cación superior «dotando 
a los centros públicos de 
la necesaria estabilidad 
presupuestaria». 

Por otra parte, el Gobierno de 
Cifuentes elaborará también una 
Estrategia Regional de Ciencia y 
Tecnología, una hoja de ruta en la 
que quedarán establecidas las lí-

neas que seguirán las políticas de 
estas áreas durante los próximos 
cuatro años.

Coincidiendo con la inaugura-
ción del curso, el consejero de 

Educación, Juventud y 
Deporte, Rafael van 
Grieken, ofreció ayer un 
desayuno a la Prensa en 
el que anunció la inten-
ción del Gobierno regio-
nal de reforzar las medi-
das contra el acoso esco-
lar mediante la forma-

ción del profesorado para detectar 
este tipo de prácticas o potencian-
do la fi gura del profesor mediador. 
Respecto al curso pasado, la Co-
munidad ha aumentado un 15% el 
presupuesto para becas y ayudas.

93,2%
de alumnos

han logrado plaza 

en el centro que 

pusieron como 

primera opción

Agentes de la Policía Nacional 

han detenido a una mujer 

que robó a varios hombres 

después de ligar con ellos y 

acabar en el domicilio de la 

víctima, donde los narcotizaba, 

informó la Jefatura Superior de la 

Policía de Madrid. La investigación 

comenzó a fi nales del mes de julio 

a raíz de la denuncia interpuesta 

por uno de los perjudicados, 

quien manifestaba haber sufrido 

un robo con violencia e 

intimidación por parte de una 

mujer a la cual había conocido la 

noche anterior en un local de ocio. 

La mujer frecuentaba una 

conocida sala de fi estas de la 

Gran Vía para gente mayor y 

también una discoteca de Ópera.

Detenida por robar 
a sus ligues con el 
«beso del sueño»

SUCESOS

El Centro de Emergencias 112 

de la Comunidad de Madrid,   

dependiente de la Consejería de 

Presidencia, ha superado la cifra 

de 100.000 seguidores en 

Twitter, donde se sitúa como el  

más seguido de España. A pocos 

meses de cumplir 5 años en esta 

red social, ‘@112cmadrid’   ha 

publicado más de 14.000 tweets 

y colgado alrededor de 2.000 

fotos y vídeos, con el objetivo de 

informar a los madrileños de las   

emergencias que ocurren en la 

región, bajo la premisa de que un   

ciudadano bien informado es un 

ciudadano más seguro, y 

fomentar una cultura de 

autoprotección con la difusión 

de vídeos y recomendaciones.   

El centro de 
emergencias más 
seguido en Twitter

EL 112 DE LA CAM

Diálogo para 
el nuevo curso
«Non nova, sed nove», el 

lema de la Universidad 

Rey Juan Carlos, es el 

que quiso recoger ayer 

la presidenta regional, 

Cristina Cifuentes, en la 

apertura del curso 

universitario en su 

campus de Móstoles. 

Tras agradecer a los 

rectores «por haber 

afrontado un tiempo 

incómodo con el 

compromiso de dar la 

mejor educación», 

Cifuentes renovó su 

compromiso de iniciar 

una «etapa 

caracterizada por el 

diálogo y la búsqueda 

conjunta de soluciones», 

informa Ep.
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E1 PP pide a Diaz que se plantee el cese
Denuncia que la investigaciSn de la Fiscalia <<agrava las sospechas sobre la idoneidad>> del consejero

SEVILLA
E1 PP andaluz fue el finico partido
de la oposici6n que mostr6 su
<<enorme preocupaci6n>> por la de-
cisi6n de la Fiscalia de iniciar una
investigaci6n contra el consejero
de Economia y Conocimiento, An-
tonio Ramirez de Arellano, y advir-
ti6 de que <<le persigue la sombra
de una gesti6n bajo sospecha en su
etapa de rector y vicerrector de la
Universidad de Sevilla>>.

Asi lo expres6 el portavoz de

Economia en el Parlamento de An-
dalucia, Jaime Raynaud, tras la in-
formaci6n de EL MUNDO sobre ]a
investigaci6n abierta por la Fisca-
lia Superior de Andalucia en rela-
ci6n al consejero de Economia y
Conocimiento, Antonio Ramirez de
Arellano, tras ser denunciado por
presunta prevaricaci6n en la adju-
dicaci6n del proyecto arquitect6ni-
co de un centro de la Universidad
de Sevilla cuando era vicerrector
de Infraestructuras.

Raynaud dijo que esta investiga-
ci6n por prevaricaci6n y arbitrarie-
dades en la adjudicaci6n de un
proyecto de la Universidad de Se-
villa <(agrava las sospechas sobre
su capacidad e idoneidad como
gestor de dinero pfiblico>), ya que
se suma a la petici6n de reintegro
por parte de la Consejeria de Eco-
nomia de la subvenci6n de la Bi-
blioteca de la Universidad de Sevi-
lla que el propio Ramirez de Are-
llano gestion6 como rector.

Tras subrayar que se trata del
~cprimer consejero de los gobiemos
de Susana Diaz investigado judi-
cialmente~>, el dirigente popular
inst6 a la presidenta de la Junta a
<~replantearse su idoneidad como
gestor, despu6s de queen s61o tres
meses haya dos episodios que sal-
pican su gesti6n en la Universidad
de Sevilla>>.

Por todo ello, Raynaud anunci6
que su grupo exigir~t explicaciones
en el Parlamento a Ramirez de

Arellano, que ~<ya no puede escon-
derse tras una supuesta inhibici6n
en la toma de decisiones~ y subra-
y6 que el titular andaluz de Econo-
mia ~no puede inhibirse, sino que
tiene que dar la cara sobre su ges-
ti6n al frente de la Universidad de
Sevilla~>.

Tras sefialar que la Ley de Con-
tratos ~es clara y debe cumplirse ri-
gurosamente, m/~s allgt de cual-
quier interpretaci6m> y subrayar
que el PP <~es muy respetuoso con
los procedimientos judiciales y se-
rfin los jueces quienes tomen las
decisiones oportunas>>, el parla-
mentario aclar6 que <~estamos ante
una denuncia muy grave de preva-
ricaci6n continuada~.
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Arremete contra la norma 
que permite al Estado 
detraer dinero del 
presupuesto destinado a 
las CC AA para saldar 
deudas de estas con 
ayuntamientos  
:: MARÍA DOLORES TORTOSA 
SEVILLA. El Gobierno andaluz 
acordó ayer en su reunión semanal 
interponer un recurso contra dos 
preceptos de la Ley Orgánica del 12 
de junio pasado que modifica las 
leyes reguladoras de la financiación 
autonómica y de la estabilidad fi-
nanciera. Estas dos modificaciones 
permiten al Estado detraer recur-
sos de las regiones para saldar deu-
das en materia de gasto social con 
las entidades locales; y habilitan al 
Ministerio de Sanidad para modi-
ficar lo dispuesto en la Ley Gene-
ral de Sanidad sobre delimitación 
del gasto farmacéutico en función 
del PIB de las regiones.  

El portavoz de la Junta, Miguel 
Ángel Vázquez, justificó el recurso 
porque altera las determinaciones 
de la Constitución y vulnera el prin-
cipio de autonomía financiera y de 
gestión recogido también en el Es-
tatuto andaluz. Vázquez señaló que 
la consejera de Hacienda, María Je-
sús Montero, solicitó la reunión de 
la Comisión Mixta de Asuntos Eco-
nómicos y Fiscales para evitar el re-
curso y «buscar una solución nego-
ciada», si bien recibió una negativa 
por parte del Gobierno central. 

La pasada semana el Consejo de 
Gobierno autorizó otro recurso de 
inconstitucionalidad contra la ley  
de parques nacionales también mo-
dificada por el ejecutivo del PP, si 
bien en esta ocasión hubo acuerdo 
entre la Junta y el Gobierno central 
para suavizar algunos aspectos de la 
reforma y la administración anda-
luza desistió del recurso.  

Junta y  Gobierno central se han 
cruzado cerca de una veintena de re-
cursos ante el Tribunal Constitucio-
nal por invasión de competencias des-
de que Mariano Rajoy llegó a la Mon-
cloa. El presidente ha recurrido la su-
basta de medicamentos, oposiciones 
de enseñanza secundaria, la reforma 
de la ley electoral por la que se deja-
ba fuera del Parlamento a los alcaldes 
y presidentes de diputaciones y la ley 
antidesahucios. El Constitucional dio 
la razón a la Junta en el recurso de los 
alcaldes, pero se la quitó, por ahora, 
en el decreto antidesahucios.  

Andalucía ha recurrido los decre-
tos leyes de medidas urgentes en 
Educación y Sanidad que el PP apro-
bó en 2012; el decreto ley de estabi-
lidad presupuestaria que liberaliza-
ba los horarios comerciales; el de-
creto ley sobre las tasas judiciales. 

Entre las leyes, además de la Lomce, 
aprobó recurrir la de la reforma lo-
cal y la modificación de la ley de Cos-
tas y protección del litoral. 

Sobre el recurso planteado aho-
ra, el Gobierno andaluz considera 
que la incorporación de las obliga-
ciones contraídas con las entidades 
locales al concepto de deuda públi-
ca vulnera el artículo 135 de la Cons-
titución, que no recoge expresamen-
te este concepto.  

Según explicó Vázquez, al abrir 
la posibilidad de que el Estado sal-
de de forma directa con los ayunta-
mientos las deudas de las comuni-
dades autónomas en materia de gas-
to social (transferencias pendientes 
por convenios sobre estos servicios), 
la ley «otorga una prioridad indebi-
da a este pago sobre las demás obli-
gaciones autonómicas», refiriéndo-
se a los primordiales de la sanidad, 
educación y sociales. 

La vicesecretaria de Política Mu-
nicipal del PP, Ana Mestre, criticó 
el recurso de la Junta contra el Go-
bierno en un comunicado. Dijo que 
es la Junta la que  ha estado «hasta 
ahora atacando el principio de au-
tonomía local», mientras que el Go-
bierno de Rajoy lo que pretende es 
salvaguardar la financiación de los 
ayuntamientos. 

La Junta recurre dos leyes de gobiernos del 
PP por invadir competencias autonómicas

:: SUR 
SEVILLA. La sanidad pública an-
daluza ha bajado tres puestos en 
la clasificación nacional de cali-
dad que elabora la Federación de 
Asociaciones para la Defensa de 
la Sanidad Pública, que la califi-
ca de «regular», según el XII In-
forme de los Servicios Sanitarios 
de las CCAA presentado hoy por 
esta entidad. 

Este informe mantiene tam-
bién que Andalucía soportó en 
2014 el menor presupuesto sani-
tario per capita, con 1.004,32 eu-
ros, así como el menor número 
de médicos de Atención Prima-
ria por mil habitantes, con 1,54 
facultativos. 

Canarias, Valencia y Catalu-
ña son, por este orden, las co-
munidades autónomas con peo-
res servicios sanitarios, mien-
tras que País Vasco, Navarra y 
Aragón tienen los mejores, aun-
que en el último año ha conti-
nuado un «empeoramiento ge-
neralizado» por los «recortes» 
en la sanidad pública. 

Son datos del XII Informe de 
los Servicios Sanitarios de las 
CCAA de la Federación de Aso-
ciaciones para la Defensa de la 
Sanidad Pública, cuyo presiden-
te, Marciano Sánchez Bayle, ha 
pedido hoy que se «acaben las pri-
vatizaciones, los recortes y que 
cambie la política sanitaria para 
que nuestra sanidad vuelva a ser 
un orgullo» a nivel nacional e in-
ternacional. 

El estudio o informe, realiza-
do con datos de 2014 y alguno 
de 2015 previo a las últimas elec-
ciones autonómicas, concluye 
que los mejores servicios los 
ofrece el País Vasco, que supera 
por primera vez a Navarra –so-
lía ocupar esa primera posición–, 
autonomías seguidas por Ara-
gón y Asturias.

La sanidad 
andaluza baja tres 
puestos según una 
clasificación de 
asociones

Por la construcción de  
un edificio que según el 
Colegio de Arquitectos 
de Sevilla su adjudicación 
se hizo de forma 
arbitraria 

:: SUR 
SEVILLA. La Fiscalía Superior de 
Andalucía está investigando al con-
sejero de Economía y Conocimien-
to, Antonio Ramírez de Arellano, 
por un presunto delito de prevari-
cación del que le acusan cuando ad-
judicó un proyecto de construcción 
cuando era vicerrector de la Univer-
sidad de Sevilla. 

Fuentes de la Fiscalía Superior 
han explicado a Efe que en marzo 
se presentó la denuncia ante la Fis-
calía de Sevilla, que se inhibió ante 
la instancia superior cuando, en ju-
nio, la presidenta Susana Díaz nom-
bró a Ramírez consejero, tras lo cual 
adquirió su condición de aforado. 

La investigación pretende saber 
si, como denuncia el Colegio de Ar-
quitectos de Sevilla, el consejero ad-
judicó de manera «arbitraria» la re-
dacción del proyecto arquitectóni-
co del Centro de Transferencia de 
Resultados de Investigación de la 
Universidad de Sevilla (Centrius). 

El consejero habría cometido, se-
gún los denunciantes, un presunto 
delito continuado de prevaricación 

durante su etapa de vicerrector de 
infraestructuras. 

Ramírez, que antes de ser conse-
jero era rector de la Universidad de 
Sevilla, fue denunciado cuando, en 
septiembre de 2008, la Universidad 
de Sevilla firmó un contrato con un 
estudio de arquitectura para la re-
dacción del proyecto de obras del 
edificio Centrius. 

La obra consistía en la construc-
ción de 25.800 metros cuadrados 
presupuestada en 34 millones de 
euros, según la denuncia, y subven-
cionada con 17,7 millones por el Go-
bierno central y el programa Feder 
de fondos europeos. 

Los denunciantes afirman que la 
licencia de obras para el edificio se 

concedió según un proyecto básico 
que fue visado el 13 de agosto de 
2008, más de un mes antes de que, 
oficialmente, la Universidad le en-
cargara el trabajo a los autores me-
diante el contrato. 

El Colegio de Arquitectos asegu-
ra que la redacción del proyecto se 
adjudicó sin que existiera siquiera 
expediente de contratación.  

Desmentido del consejero 
El consejero ha rechazado las acu-
saciones asegurando que «no son 
ciertos los hechos que contiene», 
y ha solicitado a la Universidad His-
palense el expediente de los con-
tratos citados, que, junto con las 
alegaciones oportunas, han sido re-
mitidas a la Fiscalía Superior de An-
dalucía. 

La Universidad de Sevilla (US) de-
fendió la legalidad de la adjudica-
ción del proyecto de obra por el que 
la Fiscalía investiga por prevarica-

ción y confía en que la denuncia sea 
archivada. 

La Universidad asegura en un co-
municado que el proceso de contra-
tación de ejecución de obras del Cen-
tro de Transferencia de Resultados 
de Investigación (Centrius) tuvo la 
«oportuna» publicidad en el Diario 
Oficial de la Unión Europea y en el 
BOE, y que fue «absolutamente 
transparente y contó con la partici-
pación de unas cuarenta empresas, 
sin que hubiera reclamaciones». 

Indica que la US ha actuado «en 
todo momento conforme a derecho, 
ateniéndose siempre a las normati-
vas vigentes y a las disponibilidades 
económicas». 

El portavoz de la Junta, Miguel 
Ángel Vázquez, quitó importancia 
al asunto y recordó que ya fue archi-
vado en otra ocasión en 2009. El PP 
pide a Susana Díaz que se replantee 
el nombramiento de Antonio Ramí-
rez de Arellano como consejero.

La Fiscalía investiga al consejero de Economía por 
prevaricación en su etapa de rector en Sevilla

El portavoz del Gobierno andaluz, Miguel Ángel Vázquez. :: JULIO MUÑOZ. EFE

Gobierno y Junta se han 
cruzado cerca de una 
veintena de recursos de 
inconstitucionalidad
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R. S.

La Fiscalía Superior de Andalucía
mantiene abierta una investiga-
ción en relación al consejero de
Economía y Conocimiento de la
Junta, Antonio Ramírez de Arella-
no, tras ser denunciado por pre-
sunta prevaricación cometida
cuando era vicerrector de Infraes-
tructuras de la Universidad de Se-
villa, según han informado a Euro-
pa Press fuentes del Ministerio Pú-
blico. Ramírez de Arellano fue de-
nunciado el 27 de marzo por el Co-
legio de Arquitectos de Sevilla
(COAS), tras lo que la Fiscalía his-
palense inició una investigación
que cesó en junio, cuando fue
nombrado consejero y adquirió la
condición de aforado, por lo que el
departamento de María José Se-
garra se inhibió a favor de la Fisca-
lía Superior.

Ramírez de Arellano –como pu-
blicó ayer El Mundo– ha sido de-
nunciado por un delito de prevari-
cación administrativa del artículo
404 del Código Penal. Será en los
primeros días de octubre cuando
la Fiscalía emita un dictamen al
respecto. El COAS ha denunciado
al actual consejero y anteriormen-
te rector y vicerrector de la Hispa-
lense por entender que adjudicó
de manera “arbitraria” la redac-
ción del proyecto arquitectónico
del Centro de Transferencia de Re-
sultados de Investigación de la
Universidad de Sevilla (Centrius).

Los hechos se remontan a sep-
tiembre de 2008, cuando la Uni-
versidad de SEvilla firmó un con-
trato con un estudio de arquitectu-
ra para la redacción del proyecto
de obras del edificio Centrius, una
construcción de 25.800 metros

cuadrados presupuestada en 34
millones de euros y subvenciona-
da con 17,7 millones por el Gobier-
no central y el programa Feder de
fondos europeos.

Los denunciantes consideran
“contradictorio” que la licencia de
obras para el edificio se concedie-
ra a un proyecto básico que fue vi-
sado el 13 de agosto de 2008, más
de un mes antes de que, oficial-
mente, la Universidad le encarga-
ra el trabajo a los autores median-
te el contrato. El COAS asegura
que la redacción del proyecto se
adjudicó sin que existiera siquiera
expediente de contratación, y ello,
según la denuncia, porque a pesar
de haberlo solicitado desde que tu-
vieron conocimiento de dicho pro-
yecto, la Hispalense “nunca” ha
puesto en manos del Colegio el ex-
pediente administrativo.

Arellano niega haber cometido
prevaricación al adjudicar la re-
dacción de este proyecto. El conse-
jero asegura que “cada procedi-
miento y resolución contó con to-
das las garantías legales y técni-
cas” e incide en que el concurso de
la obra se resolvió en la mesa de
contratación con todos los proce-
dimientos “oportunos y sin inci-
dencias”.

La Fiscalía investiga a Arellano
por prevaricación en la Hispalense
● El Colegio de
Arquitectos de
Sevilla lo denunció
por el contrato para
construir el Centrius

BELÉN VARGAS

El consejero Antonio Ramírez de Arellano, en una reciente entrevista con este periódico.

La Fiscalía de Sevilla
se inhibió a favor de
la andaluza al ser
nombrado consejero

Presiones para
retirar una
denuncia
por abuso
de menores

R. S.

Los padres de uno de los tres
menores que sufrieron abusos
sexuales a manos supuesta-
mente del propietario de un
cibercafé ubicado en el barrio
de Los Remedios, para el que
la Fiscalía solicita 16 años de
cárcel, aseguraron ayer que la
madre del acusado les ofreció
dinero a cambio de que retira-
ran la denuncia. Fuentes del
caso han informado a Europa
Press de que los padres de es-
te menor de edad han compa-
recido ante la juez de Instruc-
ción número 8 de Sevilla y han
pedido que se imponga una
orden de alejamiento a esta
mujer, que está citada a decla-
rar a mediados del presente
mes por un presunto delito de
obstrucción a la Justicia.

La familia del menor de-
nunció en comisaría que la
madre del acusado se habría
acercado al padre de una de
las víctimas “para ofrecerle un
arreglo” de cara a frenar la ac-
ción judicial contra su hijo.
Según la denuncia, la madre

del acusado se habría acerca-
do en otra ocasión a la proge-
nitora de uno de los menores
afectados y también a una de
las víctimas.

En el escrito de acusación
elevado al Juzgado de Ins-
trucción número 2 de Sevilla,
el Ministerio Público pide pa-
ra F.J.R.P. 16 años de prisión
por un delito continuado de
abusos sexuales a menores de
13 años. La Fiscalía ha pedido
que se imponga al acusado la
prohibición de acercarse du-
rante ocho años a menos de
50 metros de dos de los meno-
res y, durante seis años, a me-
nos de 500 metros de la casa o
el colegio del menor de 13.
También pide que el imputado
pague una indemnización de
8.000 euros a las víctimas.

Tras conocer el escrito del
fiscal, el abogado que ejerce la
acusación particular en nom-
bre de las familias de las vícti-
mas, Manuel Huertas Cante-
ro, se mostró “muy satisfecho”
pero expresó su indignación
por que el imputado se en-
cuentre actualmente en liber-
tad provisional sin fianza. Por
tal motivo, pedirá su reingre-
so en prisión provisional.

Losmadre del
presunto abusador
habría ofrecido dinero
para “atajar el asunto”

LAS REACCIONES

5

LA HISPALENSE

“La denuncia confunde
fecha y tergiversa datos”
LaUniversidad de Sevilla hama-
nifestado que la denuncia del
COAS “tergiversa de forma deli-
berada datos y confunde fechas
con el fin de sembrar dudas so-
bre la legalidad de los expedien-
tes de este edificio”. Según la
Hispalense, el objeto de la de-
nuncia es un conjunto de expe-
dientes y contratos de 2008 y
2009. La universidad se ha pues-
to a disposición de la Fiscalía pa-
ra suministrar toda la informa-
ción disponible. La institución
académica recuerda que dicha
contratación se publicitó en el
Diario Oficial de la Unión Euro-
pea y en el BOE, fue “ transpa-
rente” y contó con la participa-
ción de unas 40 empresas”.

LA JUNTA

“Un asunto administrativo
que cumple los requisitos”
El Gobierno andaluz hamostra-

do su “confianza plena” en la
gestión de Arellano como conse-
jero de Economía y Conocimien-
to y también como ex rector de
la Universidad de Sevilla. Así se
ha pronunciado el portavoz del
Gobierno andaluz, Miguel Ángel
Vázquez, quien ha explicado que
se trata de “un asunto adminis-
trativo y está absolutamente
acreditado el procedimiento, que
tiene todos los requisitos legales
para la adjudicación”.

PP

“Sospechamos de su
idoneidad como gestor”
El PP expresó ayer la “enorme
preocupación” por la investiga-
ción fiscal contra Arellano, al
que “le persigue la sombra de
una gestión bajo sospecha en la
Universidad de Sevilla”. Así lo ha
expresado el portavoz de Econo-
mía en el Parlamento, Jaime
Raynaud, que considera que la
denuncia “agrava las sospechas
sobre su capacidad e idoneidad
como gestor de dinero público”.
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:: OLGA ESTEBAN 
GIJÓN. Más de un millar de estu-
diantes extranjeros llegan cada cur-
so a la Universidad de Oviedo. Y des-
de aquí, la entidad ofrece a sus alum-
nos la posibilidad de optar a una pla-
za en uno de los 14 países con cuyas 
universidades tiene firmados con-
venios. Eso, sin contar con los pro-
gramas generales de movilidad, como 
el Erasmus. No en vano, la institu-
ción académica ha firmado a lo lar-
go de los años un millar de conve-
nios de colaboración, algunos de los 
cuales permiten a los estudiantes, 
de aquí y de allá, viaje de ida y vuel-
ta.  

En las últimas semanas, la Uni-
versidad ha publicado o renovado 
siete de esos acuerdos con entidades 
de países tan alejados de Asturias y, 
entre ellos, Estados Unidos, Kenia, 
Perú, México, Canadá y Australia. 
En Estados Unidos, la Universidad 
mantiene desde hace dos años un 
concierto para el intercambio de es-
tudiantes con el Calvin College, de 
Michigan, que ahora se completa con 
la publicación de un convenio espe-
cífico, que detalla las condiciones. 
Desde Oviedo puede partir cada año 
un único alumno, que realizará es-
tudios de grado o postgrado, mien-
tras que el Calvin College puede en-
viar un máximo de 48 estudiantes 
y dos profesores. El convenio regu-
la los gastos y financiación.  

Pero los acuerdos internaciona-
les no son solo para intercambiar 
alumnos (en los últimos dos cursos 
ha habido unas 70 plazas en univer-
sidades de todo el mundo). También 
los hay para llevar a cabo proyectos 
de colaboración académica, cientí-

fica, cultural... Es el caso del conve-
nio marco con el Kibabii University 
College, de Kenia. Firmado este mis-
mo curso, se formalizó recientemen-
te mediante su publicación en el 
BOPA. La intención es favorecer los 
intercambios de estudiantes y per-
sonal, así como promover la organi-
zación conjunta de congresos, sim-
posios, coloquios o reuniones. Cada 
uno de estos puntos deberá desarro-
llarse mediante acuerdos específi-
cos. 

Algo parecido se ha acordado con 
la Universidad Nacional de Piura, en 
Perú, con la que Oviedo firma un 
acuerdo para «facilitar y promover 

la cooperación». Como en el caso an-
terior, se busca el intercambio aca-
démico de docentes y alumnos, los 
proyectos de investigación conjun-
ta, la estancias sabáticas, el desarro-
llo de materiales para la investiga-
ción y la enseñanza y la organiza-
ción de conferencias, seminarios y 
similares. El texto aprobado indica 
que cada entidad enviará a la otra un 
máximo de dos estudiantes por cur-
so, a los que hay que especificar las 
diferencias en los métodos de califi-
cación de uno y otro país. Porque un 
10 español es un 20 en la Universi-
dad de Piura y un suspenso de aquí, 
allí está entre el 0 y el 10,5. 

Con la Universidad Anáhuac Que-
rétaro, de México, existe un acuer-
do firmado hace unos tres meses. 
Más de lo mismo: «Facilitar y pro-
mover la cooperación» para llevar a 
cabo el intercambio académico y de 
docentes, proyectos de investiga-
ción... A los estudiantes iberoameri-
canos está dirigido uno de los pro-
yectos de la Universidad: ofrecer más 
estudios de postgrado on line. Con 
el mismo país existe otra colabora-
ción, en esta ocasión con Enseñan-
za e Investigación Superior, en la 
misma línea que la anterior.  

Inicio hoy de las clases 
Dos últimos acuerdos. Uno con L’Éco-
le des Sciences de la Gestion de l’Uni-
versité du Québec, en Montreal, Ca-
nadá, que incluirá también el inter-
cambio de estudiantes. Y finalmen-
te, un «memorandum de entendi-
miento» con la University of Wollon-
gong, en Australia, que incluye el 
fomento de visitas académicas, de-
sarrollo de actividades y publicacio-
nes conjuntas y estudiantes de post-
grado. La internacionalización de la 
Universidad de Oviedo –que hoy ini-
cia las clases– sigue adelante. Asegu-
ra la institución que es «un destino 
buscado por los alumnos gracias al 
prestigio académico y a su ubicación 
privilegiada en el Principado».

Entrega de diplomas del Erasmus Mundus en Enfermería de Urgencias a alumnos de nueve nacionalidades, 
el curso pasado. :: MARIO ROJAS

La entidad firma convenios con Estados Unidos, México, Perú y Kenia

La Universidad, de Oviedo al mundo

 

El PP critica la demora 
en las ayudas para libros 

UNA ESPERA DE «MESES» 
:: 48 horas después de publicarse 
en el Boletín Oficial del Principa-
do (BOPA) la convocatoria por la 
que Educación destinará 480.945 
euros a ayudas de libros de texto 
en los colegios concertados, la di-
putada regional del PP Susana Ló-
pez Ares afirmó que «el contenido 

y los largos plazos para lograr una 
ayuda a la adquisición de manua-
les y material didáctico comple-
mentario son otra muestra del nulo 
interés de Javier Fernández por la 
educación». En su opinión, estas 
ayudas «son pocas y llegan tarde, 
ya que las familias han tenido que 
afrontar un importante desembol-
so. Además, para su resolución ha-
brá que esperar tres meses después 
de que la consejería nombre la co-
misión de valoración».

UGT y CC OO apoyan 
cambiar el Reglamento 

ESTANCIA EN LA UNIVERSIDAD 
:: El Consejo de Estudiantes y la Pla-
taforma de Afectados por el Regla-
mento de Permanencia de la Uni-
versidad se reunieron el lunes con 
UGT y CC OO y acordaron trabajar 
conjuntamente en dos puntos. Por 
un lado, están de acuerdo con que 
no corra convocatoria si el estudian-
te no se presenta al examen y, por 
otro, en modificar la redacción del 
artículo 10.3 para garantizar que los 
expulsados se incorporen al mismo 
grado o máster pasados dos años.

Asturias, en las becas 
‘Emprende tus prácticas’ 

COMPAÑÍAS TECNOLÓGICAS 
::  La Fundación José Manuel En-
trecanales ha puesto en marcha la 
VIII convocatoria del programa ‘Em-
prende tus prácticas’, orientado a 
universitarios. 61 estudiantes po-
drán realizar sus prácticas profesio-
nales en starups, en compañías 
emergentes, de base tecnológica. 
En esta ocasión, se incorpora a la 
convocatoria una firma de Gijón, y 
se une así  a las 44 que participan 
de Madrid, Barcelona, Valencia, A 
Coruña, La Rioja, Mallorca y Ávila.

:: L. FONSECA 
GIJÓN. 700 personas ya tienen su 
dorsal para participar en la I Carre-
ra Popular del HUCA. En los diez 
primeros días de inscripción ya se 
ha logrado la adhesión de casi la mi-
tad de corredores que podrán com-
petir en esta original iniciativa. La 
prueba deportiva, que se celebrará 
el día 27 de septiembre y cuya ce-
lebración surgió a propuesta de un 
grupo de profesionales del hospi-
tal, será presentada hoy oficialmen-
te. La Cadellada acogerá este me-
diodía (a partir de la 13.30 horas) 
unas jornadas sobre deporte y sa-
lud, donde se hablará y debatirá so-
bre hábitos de vida saludable, uno 
de los objetivos que pretende im-

pulsar, precisamente, la I Carrera 
del HUCA, bautizada por los orga-
nizadores de la misma como ‘la ca-
rrerhuca’.  

La competición ha sido incluida 
dentro de las actividades de la Red 
de Runners de profesionales sani-
tarios. El Ayuntamiento de Oviedo, 
la Consejería de Sanidad del Princi-
pado y Deporte Asturiano de la Di-
rección General son copromotores 
principales de esta I Carrera Popu-
lar 3K & 10K HUCA ¡Muévete por 
la Salud!, en la que también colabo-
ra la Federación de Atletismo del 
Principado. 

La prueba partirá de la puerta del 
propio edificio de hospitalización 
del HUCA. Habrá dos modalidades 
de carrera, una de 3 kilómetros, gra-
tuita y en la que podrán participar 
un máximo de mil personas. Su hora 
de partida será las once de la maña-
na. La segunda modalidad, de 10 ki-
lómetros, requiere del pago de 5 eu-
ros y está dirigida a 500 deportistas. 
Empezará a las doce.

La I Carrera Popular del HUCA 
consigue 700 inscripciones  
en los diez primeros días
El hospital celebra hoy una 
jornada sobre deporte y 
salud donde se presentará 
esta prueba que se celebra 
el 27 de septiembre 

Acuerdo para facilitar 
el acceso a docentes y 
estudiantes refugiados 

La Conferencia de Rectores de 
Universidades Españolas (CRUE) 
ha acordado facilitar el acceso a 
los estudiantes y docentes refu-
giados que estudien o trabajen en 
las facultades de sus países de ori-
gen. La decisión fue tomada an-
teayer en la asamblea general de la 

CRUE, en la que se consensuó un 
documento para la ayuda a refu-
giados. Así, además de facilitar el 
acceso y colaborar con las univer-
sidades de los refugiados que sean 
profesores universitarios, la CRUE 
promoverá acciones de volunta-
riado entre los estudiantes, en co-
laboración con otras administra-
ciones y agentes. «Las universida-
des españolas no pueden perma-
necer indiferentes ante el drama 
de los refugiados al que asistimos 
en los últimos meses», afirmaron.

21Miércoles 09.09.15  
EL COMERCIO ASTURIAS
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Lola Quero GRANADA

La rectora de la Universidad de
Granada, Pilar Aranda, acaba de
acceder como vocal al Comité
Permanente de la Conferencia
de Rectores de las Universidades
Españolas (CRUE), un nombra-
miento de gran importancia en
estos momentos, pues se trata del
órgano interlocutor entre las ins-
tituciones docentes y las Admi-
nistraciones públicas, incluido el
Gobierno de la nación.

Las Universidades españolas
afrontan ahora una etapa crucial
en la que tienen que analizar la
aplicación del cambio de modelo
de estudios universitarios apro-
bado este año por el Gobierno,
que supondría pasar a grados
de 3 años y un complemento de
máster de 2 años (lo que se cono-
ce como 3+2). Además están

pendientes de resolver todos los
problemas que las medidas de re-
corte por la crisis han provocado
en las universidades, en especial
en lo que respecta al personal.

La Asamblea General de la
CRUE celebrada el pasado lunes
nombró a Pilar Aranda, como
responsable de la Universidad
de Granada, para cubrir la plaza
que ocupaba el rector de Sevilla,
Antonio Ramírez, ahora conse-
jero de la Junta de Andalucía.
Aranda es la única rectora mujer
de las Universidades públicas
españolas y también lo será en el
Comité Permanente de la CRUE.
Este órgano está compuesto por
el presidente, dos vicepresiden-
tes, cuatro vocales y la secreta-
ria general.

Pilar Aranda, en declaraciones
a este periódico se mostró muy
esperanzada en que su trabajo en
la Permanente de la CRUE sea
positiva para resolver muchos de
los problemas que afectan a la
Universidad de Granada. “Es una
oportunidad en estos momentos
de especial importancia”. Aran-
da recordó que la Conferencia es
la que prepara los informes sobre
profesorado, investigación o ser-
vicios (los temas de mayor deba-

te en la Universidad) y que luego
se pasan a las Comunidades Au-
tónomas y al Ministerio.

“Creo que estamos haciendo
ya un trabajo muy bueno para
avanzar en la promoción inter-
na”, explicó la rectora de la Uni-
versidad de Granada, que en es-
te tema no deja de hacer presión
allí donde puede pues podría
ser una importante vía de esca-
pe para solucionar las restric-
ciones de la contratación de
personal. Abrir la posibilidad a
la promoción interna de los do-

centes significaría que esas pla-
zas no se contabilizarían como
nuevos puestos creados, que es-
tán muy restringidos por la tasa
de reposición.

Aranda aseguró que ya ha lle-
vado a la CRUE el tema de las pla-
zas de nuevos profesores de la
UGR que fueron impugnadas por
el Gobierno, una situación que
también afecta a otras universi-
dades españolas.

“Aunque hay elecciones y en
enero nos encontraremos un
nuevo Gobierno, gane quien ga-

ne, en la CRUE queremos ade-
lantar trabajo para resolver te-
mas importantes”, explicó Aran-
da, en relación al posible cambio
de modelo al 3+2, para lo que
ya se están haciendo estudios
económicos.

Una de las grandes promesas
electorales de la nueva rectora
granadina fue precisamente alzar
la voz y mostrarse reivindicativa
con todos los Gobiernos aprove-
chando todos los foros en los que
se pudiera estar, para resolver pro-
blemas enquistados en la UGR.

Pilar Aranda accede al órgano que
negociará el futuro de la Universidad
● La rectora cree
que el nuevo cargo
es una “oportunidad”
para que la UGR
tenga más voz

ÁLEX CÁMARA

Pilar Aranda tomó posesión como rectora de la UGR este verano.

La CRUE tendrá que
tratar la aplicación o no
del nuevo modelo de
estudios llamado 3+2

La apertura del curso universitario será el día 21

La Universidad de Granada ce-
lebrará el próximo 21 de sep-
tiembre su acto oficial de aper-
tura del curso universitario.
Este día coincide con el inicio
del periodo lectivo de la UGR,
al diferencia de otros años en
los que la celebración se ha
producido cuando las clases
ya estaban iniciadas. El anun-
cio hecho a los miembros de la
comunidad universitaria por el
nuevo secretario general, Pe-
dro Mercado, no especificó si

primer semestre se extenderá
hasta el 21 de enero de 2016,
aunque estará interrumpido
por las vacaciones de Navidad
(del 23 de diciembre al 6 de
enero). Del 23 de enero al 13
de febrero se celebrarán los
exámenes del primer periodo y
el 15 de febrero comenzará el
periodo lectivo del segundo se-
mestre, que se extenderá hasta
el 9 de junio. Del 10 de junio
hasta el 7 de julio se celebra-
rán los siguientes exámenes.

en el acto solemne, que incluye
un paseo de los docentes con
sus togas y birretes, habrá algu-
na presencia destacada como la
de la presidenta de la Junta, Su-
sana Díaz, el año pasado. Aun-
que en principio el inicio del ca-
lendario universitario para este
curso 2015-16 estaba fijado para
el 21 de septiembre, en los cen-
tros de Granada se considerará
esta jornada como no lectiva,
debido a la celebración del acto
oficial de apertura del curso. El

Más de 200
científicos
participan en
la Noche de los
Investigadores

La Ciudad Accesible
impulsa un banco
de casas de acogida
para refugiados

R. G. GRANADA

La Ciudad Accesible lanzó ayer
un llamamiento para la crea-
ción de un banco de viviendas
de acogida para refugiados. El
presidente de la organización,
Antonio Tejada, aseguró ayer
que “el tejido asociativo de per-
sonas con discapacidad debe
movilizarse cuanto antes en el
apoyo y acogida a los refugia-
dos con discapacidad que hu-
yen de las diferentes guerras
que están provocando un éxo-
do masivo que recuerda triste-
mente al ocurrido en la Segun-
da Guerra Mundial”.

Esta acción se engloba den-
tro del programa ‘Accesibilidad
urgente en catástrofes’, que na-
ció tras el terremoto de Haití y
se consolidó tras el de Nepal.
Para atender a quienes se quie-
ran sumar a esta iniciativa se ha
habilitado el correo electróni-
co DiginidadRefugiadoDisca-
pacidad@gmail.com.

R. G. GRANADA

Granada volverá a celebrar la
Noche Europea de los Investi-
gadores el próximo 25 de sep-
tiembre. Bajo el eslogan de
‘Mujeres y hombres que hacen
ciencia para ti’, más de un 200
investigadores de diversas ins-
tituciones científicas desarro-
llarán en el Paseo del Salón es-
te importante evento de divul-
gación científica, en el que
ofrecerán más de 50 activida-
des. La Noche de los Investiga-
dores se celebrará desde las 17
a las 21 horas, y al término de
todas las actividades progra-
madas tendrá lugar una gala fi-
nal con la actuación de Antonio
Arias y El Niño de las Pinturas.
También está prevista la parti-
cipación de Zen del Sur, que
realizará un espectáculo de
música y danza.

En Granada la Noche de los
Investigadores será organizada
por la Universidad de Granada
y el Consejo Superior de Inves-
tigaciones Científicas (Esta-
ción Experimental del Zaidín e
Instituto de Astrofísica de An-
dalucía), con la colaboración
de Biobanco del Sistema Públi-
co Sanitario de Andalucía, el
Parque Tecnológico de la Salud
de Granada, la Escuela Andalu-
za de Salud Pública y Triana
Science and Technology.
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Mgts de 15.000
alumnos inician
hoy el curso en
la Universidad
de CSrdoba
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Ed ’"ucaclc)n
EN TOTAL SE OFRECEN 35 TITULACIONES

de 15.000 alumnos inician
hoy el curso en la Universidad

La oferta docente aumenta con tres grados
nuevos y un itinerario bilingLie de Primaria

Medicina fue el centro que inici6 antes su
actividad al celebrar el lunes el acto de bienvenida

H oy, dia 9 de septieln-

yoria de los grados que se impal~
ten en la Universidad de C6rd¢~
ba, en la que recibirfin fonna-
cibn algo m&s de 15.000 estu
diantes de 35 fitulaciones dist~n-
tas, aunque el mimem final de
universitarios de la UCO del pre-

que concluya el plazo de ma-
tricula de septiembre, para

hart aprobado la selec~vidad en

ra los que ya en la UCO hart teni-

yan configmradas dellnitivamen
te las listas de admit~dos o ex-
cluidos en los estudios solicita
dos
Entre las novedades mils impo>

ne en marcha, figura la incorpt~

que son el de gisioterapia, que se

dicina y Enfermeria; el done
~" Alumnos en una clase de la Facu~ad de Ciencias de la Educacion de C6rdoba.

tros, excepto de los de Belmez, celopropioenlasdeVetel4naria
para los cursos de segundo en yDerecho--=

LA OFERTA LA COMPLEI AN LOS 40 TiTULOS DE POSGRADO

Cuatro campus pare actividad
docente y uno de investigaci6n

cias del Trabajo, Filosofia y L~
~ras, adem~s de1 Rectorado Pot Fisioterapia, cuyo cupo de

contrarse abierto el plazo de
mal~icula o de Esmdios Ingles
con Traducci6n e Intepretaci6n,
en la Facultad de Filosoffa y Le-

de Enologia se kmpalxe en la Es-
cuela de Agrfnomos.

grados, hay que sumar el am
plio progranla de mfis~eres que
ofiece la Universidad cordoL~-
sa, que asciende a 40 titula¢ic-
nes de posgrado, algunos de los

mo la EducatiOn. En el del cen- tar la fbrmadOn que se hnparte cuales tambi~n hart iniciado
tro se incluyen Derecho, Cie~ en las facultades de Medicina y sus clases hoy --=
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no se sab~ el [~ 2 Medicina y
EL PERIODO nt~mero exacto ACABADAS Filosofia ya hart
DE MATRICULA de alumnos que LAS OBRAS acabado y en
ACABA EN cursan estudios DE MEDICINA Derecho se
OCTUBRE este afio. Y FILOSOFiA hacen mejoras.

LA JUNTA MANTIENE LOS PRECIOS

+ datos

La matricula de un curso de 60
cr6ditos asciende a 757 euros

BIENVENIDA
EN DERECHO
Y
VETERINARIA

O La cuantia de
cada cr6dito se ha
fijado para este aho
en 12,62 euros

O La Universidad de
C6rdoba tiene su
propio programa de
becas

~’~" Una clase del campus universriario de Rabanales.

nidad que mant~ene un precio

publicada por la Junta, la ma-
tr~cula de un curso de grade con
60 cr6ditos costar~ en C6rdoba
757 euros, precio similar al que
se paga en todas las universida-

m~ster habilitante (tambi6n de
60 cr641tos} supondr~ un desem-

1.774 si es tin m~ster no inclui-

Adem~s, el Cobierno andaluz

docencia o si la reciben solo par-

Pot otto lado, la Universidad de
C6rdoba tiene es~ablecido su
propio sistema de betas, fij~ndo-

las betas solidalias, las de exce-
lencia y las Ucoprem2.
Segtin infovma la propia Un~

versidad en su p~g~na web, el

con un pz~supuesto de 1.269.709

nandar el comedor y el aloja-

do en riesgo de exclusi6n social.

betas semillero de invesfigaci6n,

ferencia, UCOCampus, de apoyo

Ademdts. se da la circunstacia de ducci6n del 70% del coste del conceden son disffntos. Axi. en el nanc~eras. =--

actos de
bienvenida en
las facultades d¢
Derecho yen la
de Veterinaria.

ALGUNAS
ClFRAS

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

TEMA DEL DIA

94000

8505

Diario

1989 CM² - 187%

7676 €

1-3

España

9 Septiembre, 2015

usuario
Resaltado


	el pp acusa
	nuevas generaciones
	COMUNICADO_ Alfonso Méndiz, nuevo decano de la Facultad de Ciencias de la Comunicación de UIC Barcelona
	un seminario
	directores
	1111
	las fuertes lluvias
	la oferta turística malaga hoy
	la oferta turística
	de la torre defiende
	benamocarra
	PORTADA OTRAS UNIVERSIDADES
	la ley de universidades
	el pp acusa
	el pp pide a Díaz
	la fiscalía sur
	la fiscalía
	otras la universidad de oviedo
	otras pilar aranda
	otras uco



